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� Nuevos parques, remodelación de los antiguos, apuesta por la eficiencia
energética y por la peatonalización del centro de la ciudad, por sacar los co-
ches de las calles y buscarles un espacio donde contaminen menos. Estas
son algunas de las medidas que se persiguen con los planes de movilidad y
la apuesta por un Getafe más sostenible. PÁGINAS 13 A 20

� Pedro Castro volvería a ser alcalde y ade-
más el PSOE la opción más votada. Esos
son los resultados que se desprenden de la
encuesta encargada por GETAFE CAPITAL
sobre 700 entrevistas. El PP mantendría sus
resultados, pero no mejoraría, e IU volvería

a quedarse con 3 concejales. UPyD, muy
ajustado, podría ser el cuarto partido en el
Ayuntamiento, y su edil se le arrebataría al
PSOE o al PP. Los aspirantes a alcalde si-
guen siendo unos desconocidos, aunque
mejoran su notoriedad. PÁGINAS 6 A 8

En las elecciones más 
ajustadas, Castro resiste

ESPECIAL SOSTENIBILIDAD

Estimación del voto 

Concejales 



El arquitecto José María Pérez Peridis, co-
nocido por sus viñetas en El País, fue el pro-
motor en los años 80 de las escuelas taller
de Getafe, una de las primeras en España.
Durante varios años pasaron por ellas unos
400 parados que restauraron el teatro García
Lorca y el Hospitalillo y tras estas experien-
cias los alumnos se abrieron camino en el
mundo laboral. Susana Iglesias es una joven
que formó parte del proyecto y hoy es car-
pintera gracias a él. Actualmente esta forma-
ción se continúa haciendo desde la Agencia
Local de Empleo y Formación (ALEF). 

¿SE HA QUEDADOsin motor
el avión de Vedrines de cuyo vue-
lo se cumplen 100 años en 2011
y que fue el precursor de la in-
dustria aeronáutica en Getafe?
¿Es de recibo que el tejido social
y empresarial de la ciudad no ha-
ya apoyado esta celebración que
promueve el Centro UNESCO?

¿Están más ocupados en otros asuntos y festejos y no
se dan cuenta de la importancia de esta fecha?

¿CÓMO ESTÁla relación entre AJE y el Ayuntamiento
después de que ningún miembro del Gobierno munici-
pal estuviera en la presentación de la Ruta Gastronómi-
ca 2011? ¿Tendrá algo que ver que sí estuvieran miem-
bros del Partido Popular, incluyendo a su candidato?
¿Se sintió más cómodo en ese contexto el ex presidente
de la Cámara de Comercio de Madrid para hacer un mi-
tin y criticar la gestión municipal?

¿QUÉ ASPIRANTE a concejala del Partido Popular
es una firme admiradora de Francisco Franco? ¿Será
verdad que en su salón luce un retrato del dictador y
que salió a las calles para protestar por la retirada de
símbolos franquistas en su pueblo? ¿Conoce el candi-
dato popular estas tendencias de extrema derecha en
sus listas?

Misterios

Así, tal y como aparece en la imagen, lleno de pintadas y garaba-
tos, es como se encuentra desde hace ya mucho tiempo el relieve
que homenajea a los milicianos asturianos muertos en Getafe en
defensa de la libertad. La escultura es una obra de Esteban López
Morena y está ubicada en el parque de Los Escolapios. Hay que
condenar actos vandálicos como este y también, pedir su limpieza. 

SIN resolver
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EDITA:

Una encuesta es simplemente eso, una encuesta. Con todo
lo positivo a la hora de enmarcar tendencias, pero con todo
lo negativo que tienen para el que las tome como verdades
inamovibles. Con esa premisa y buscando pulsar el ambien-
te que se vive en el municipio a falta de algo más de un mes
para las elecciones, GETAFE CAPITAL ha encargado una
encuesta que con un universo de 700 cuestionarios respon-
didos, que otorga un margen de error de +/- 3,8%. Los datos
que arroja en un panorama nacional adverso para el PSOE
es que Pedro Castro y su partido serían la opción más vota-
da manteniéndose prácticamente los mismos resultados
que obtuvieron en 2007. El Partido Popular apenas experi-
mentaría avance y el socio de Gobierno en el Ayuntamiento,
IU, mantendría también su cuota. Los resultados hablan de
13 concejales para el PSOE, 11 para el PP y 3 para IU. Solo
un factor puede modificar esta disposición: la entrada de
UPyD, que rozaría el porcentaje mínimo para conseguir un
edil, que arrebataría a PSOE o a PP. Una probabilidad muy
ajustada, pero que existe. 
Los partidos políticos ya están inmersos en la precampaña
electoral, que está dando sus frutos, al menos en el aspecto
de reconocimiento de líderes: al candidato popular ya le
conoce el 36% de la población (al actual portavoz, Carlos
González, en noviembre apenas le conocía el 18%), y su va-
loración roza el aprobado. Habría que estimar el impacto
que ha podido producir en los ciudadanos la composición

de las listas populares, que se aprobaron posteriormente a
la realización de la encuesta, no sin polémica. También Ma-
ría Luisa Gollerizo, aspirante por IU, ha superado en ape-
nas unas semanas la notoriedad de su antecesor, Javier
Viondi. Sin embargo, aún les resta mucho camino para
igualar la popularidad de Pedro Castro que a pesar de que
le conoce prácticamente la totalidad de los vecinos, consi-
gue un aprobado. 
En contra de la opinión que vierten los populares, los ciu-
dadanos muestran una satisfacción alta sobre su situación
actual y sobre las perspectivas de cara al próximo año,
aunque les siguen preocupando aspectos como el desem-
pleo (para un 42% es el primer problema), el aparcamiento
o la limpieza. Son precisamente estos aspectos los más
criticados de la gestión municipal, que aprueba holgada-
mente en aspectos como educación, sanidad, cultura, de-
porte o seguridad. 
Pero esto, al fin y al cabo, es una encuesta, y es el próximo
22 de mayo donde los ciudadanos van a emitir su juicio, el
que realmente tiene valor. Un 6% asegura que se va a abste-
ner; un 4% que votará en blanco; un 30% no se pronuncia
sobre si acudirá a las urnas o a quién votará. Es esa masa
de indecisos los que pueden desequilibrar la balanza en uno
u otro sentido. La fiesta democrática es de todos y acercar-
se a las urnas es el mejor modo de emitir un juicio sobre lo
que se está haciendo.

La mejor encuesta, las urnas
OPINIÓN
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La imagen

con VOZ PROPIA

Lo admito, he sucumbido. Me he arrastra-
do. He caído en la tentación. Mi honra ha
quedado mancillada. Después de años de
voto confeso con Facebook, he activado mi
cuenta en Twitter. Ahora mi boca es un te-
légrafo. Acompaso como ráfagas breves los
pensamientos. Las reflexiones son latidos
firmes y fugaces. Están condensadas en me-
nos de 140 caracteres. Aunque creo que el
Twitter lo inventó Gómez de la Serna. ¡Qué
gran genio! Pero ahora, ¡oigan, que presión!
Hablar poco para decir una mole concep-
tual. Máxima economía de esfuerzos. En el
siguiente número volveré a cabalgar por ex-
tensas sinécdoques. Ahora, permítanme
que retwiteemis vibraciones.
#bricolaje #políticaCon picos, hoces, pa

las, martillos y yunques montamos una fe-
rretería, no un país.
#religion #ateismo #manifestaciónSalir a
la calle a mostrar nada para provocar algo
es poner conopeo al tedio
#televisión #adoctrinamiento #orwell
#humorLos informativos de La Sexta e In-
tereconomía, mejores programas cómicos
del año. Se merecen la Antena de oro a la
caspa.
#marketing #campaña electoral #pechos
#tosquedad #hipocresía La clase política
se desnuda, pero no revela las entrañas; en-
seña las vergüenzas.
#hamas #terrorismo #israel #palestina
#paz #islamofascismo Islamistas asesinan
a activista italiano, marcando a golpe de

machete la senda de la paz.
#eta #Bildu #simbiosisEl comando Erre-
ka, los hermanos pistoleros: la garantía de
que ETA estudia puericultura y quiere mon-
tar un kindergartenen las instituciones.  
#china #cajas #zapatero #bazar #to-
doa100 Tenemos ropa, perfumería, pape-
lería, hogar, disfraces, electricidad, decora-
ción, pintura. Y un presidente desprevenido
e incapaz.  
#erotismo #músicaEl rasgueo de guitarra
de Christina Rosenvinge es un beso lascivo
de día nublado.
#andalucia #chaves #griñán #eres Los
“EREmitas” bajan de su refugio venturoso
a la llanura de la turba. ¡Justicia, justicia!
#fútbol #madrid #barcelonaGanas tengo
de ver un Albacete – Numancia, date cuen-
ta. Cuanto reflujo intestinal de Guardiola y
Mourinho.
#desempleo #paro #crisisEl drama de casi
5 millones de parados no se resume en bre-
ves palabras. Es un grito quedo que deben
oír los locuaces, pero sordos.

Getafe Capital no se hace necesariamente solidario de las opiniones vertidas por sus colaboradores en los artículos firmados. Prohibida la reproducción por cualquier medio
o soporte de los contenidos gráficos o escritos de esta publicación, en todo o en parte, ni aun citando la fuente sin permiso del editor.
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Juan Hernández
Escuelas taller

Sube

FUNDADOR:
Jesús Caldeiro 

“La gente de Getafe solo ha conocido a
Franco y a Pedro Castro y después de casi
30 años ya es necesario el cambio”. Estas
declaraciones, comparando el periodo de
dictadura con siete legislaturas democrá-
ticas del alcalde electo, las realizó el can-
didato local del PP a la Alcaldía, Juan So-
ler, en el acto de presentación de su lista
en el Conservatorio y fueron criticadas
entre otros por el grupo socialista. No se
puede consentir la asimilación de una
época y otra, a no ser que haya quien eche
de menos el periodo dictatorial.

PP Getafe

Baja

¿?
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Adelgazando la expresión



A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de actualidad.
Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.getafecapital.com
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Todos los términos del título de este artículo son
muy conocidos y, por excesivamente manidos, han
perdido parte de su indudable valor intrínseco. Res-
ponsables políticos, sindicales y profesionales han
expuesto sus opiniones, más o menos fundamen-
tadas, dejando lógicamente traslucir sus preferen-
cias en relación a los mismos. Ahora bien, en mi
opinión, generalmente han hecho menor hincapié
en uno de ellos en relación al resto; me refiero al
concepto de eficiencia y consecuentemente a la
responsabilidad que todos (responsables políticos,
sindicales, profesionales y sociales) tenemos para
conseguirla en grado máximo.
Parece evidente que para garantizar un servicio pú-
blico sanitario de calidad, garantizando una aten-
ción rápida, eficaz y accesible al conjunto de la ciu-
dadanía, los poderes públicos deben priorizar la
asignación presupuestaria necesaria para llevarla
a cabo. Es la voluntad política de los distintos go-
bernantes la que define los niveles de financiación
sanitaria; así en nuestro país vemos cómo existen
diferencias notables en las cantidades asignadas
por habitante entre las diferentes Comunidades
Autónomas mostrando así de manera nítida una
foto de su voluntad política en esta cuestión (re-
flejar aquí que Madrid y Valencia están a la cola en
este apartado por más que sus responsables insis-
tan en negarlo).
Parece también lógico plantear que la mejor garan-
tía de la sostenibilidad futura del sistema, la deter-
mina una buena financiación junto a una gestión
eficiente y transparente del mismo; cualquier pro-
fesional sanitario conoce bien las bolsas de inefi-

ciencia que existen en la gestión de nuestras Insti-
tuciones Sanitarias. Pondré un solo ejemplo (hay
más): la política de compras. Hablar hoy de la ne-
cesidad de implantar Centrales de Compras no deja
de producir una cierta risa. Es incomprensible que
no se haya hecho ya hace muchos años tal y como
muchos lo hemos venido pidiendo reiteradamente.
No parece serio pensar que los elementales crite-
rios de una economía de escala no hayan llegado
al conocimiento de los responsables y gestores.
Dicho lo anterior, paso a abordar el tema del copago.
Podemos convenir que se está produciendo una uti-
lización exagerada e incorrecta de los servicios por
parte de la ciudadanía, pero a renglón seguido hay
que decir que ello puede deberse a múltiples causas,
muchas de ellas no imputables a los ciudadanos y,
por tanto, no puede utilizarse esto como excusa para
tratar de implantar un copago pretendidamente di-
suasorio. En la crisis actual, sus nocivos efectos los
están sufriendo en mayor medida quienes no tuvie-
ron ninguna participación en su génesis (clases me-
dias y trabajadoras) y por ello me parece una prácti-
ca política indecente tratar de implantar un copago
para recaudar recursos, cuando se es incapaz de ges-
tionar con eficiencia los dineros públicos destinados
a garantizar el funcionamiento del sistema.
Como conclusión, manifiesto mi rotundo desacuer-
do con la implantación de cualquier tipo de copago,
y con todo lo anteriormente expuesto no considero
necesario entrar en ninguna consideración teórica
sobre las bondades y maldades del mismo.

CARLOS BARRA
Médico de Atención Primaria

OPINIÓN
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Financiación, sostenibilidad,
eficiencia y copago en el 
sistema sanitario público

Rodaje de película en el úl-
timo Pleno. La localización
elegida, el centro cívico de
La Alhóndiga. La toma 1 te-
nía como argumento la
construcción de equipacio-
nes educativas y sanitarias
para Buenavista; dotar al
colegio Miguel Hernández
de un gimnasio y edificar
un centro de especialida-
des junto al de salud El
Greco. En la grabación de
estas primeras escenas los
actores de la compañía PP
se inspiraron en el cine mu-
do. Los populares no deba-
tieron, se quedaron en si-
lencio, se trasladaron al
llamado periodo silente. Sí
hubo guión y diálogo por
parte del elenco de IU y
PSOE. Algunas frases: “A
Esperanza Aguirre se le
ocurre hacer institutos de
excelencia; institutos para
listos. Nosostros queremos
un modelo basado en la
igualdad” (María Luisa Go-
llerizo); “esto es desolador,
hasta 2013 no está previsto
el colegio en Buenavista y
después no se sabe” (Car-
men Duque); “parte de es-
tos concejales del PP tam-
bién cobran. Hablamos de
sanidad, educación... y no

dicen nada” (Sara Hernán-
dez). La mala de la película
aquí, Esperanza Aguirre,
que es la que tiene que dar
respuesta pero sigue ha-
ciendo de protagonista en
las sesiones mudas y, como
en ellas, el público de La
Alhóndiga hacía las veces
de la orquesta que realiza-
ba antaño algunos efectos.
Hubo murmullos y abuche-
os, y aplausos para el Go-
bierno, y Pedro Castro, co-
mo director de la película,
tuvo que decir eso de “¡cor-
ten!” en alguna ocasión. 
Tras tantos subtítulos en la
interpretación popular, lle-
gó la voz y el cine sonoro
con Juan Hernández, actor
popular que hacía su últi-
mo papel en la toma 2, en
la proposición de IU con-
denando el bloqueo a Gaza.
Su nombre ya no aparecerá
en los créditos, al menos
de momento, porque su
empresa cinematográfica
ha cambiado a las manos
de Juan Soler. Carlos Gon-
zález habló en dos puntos,
ya como actor secundario,
y Paloma Gutiérrez como
extra. Ambos acaban su ca-
rrera en Getafe. 

PLENO CELEBRADO EL 7 DE ABRIL

Cine mudo

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino
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El PSOE de Getafe ha presentado las
líneas generales de su programa
electoral. El desarrollo económico,

el desarrollo sostenible, el social y los servicios
a la ciudadanía son los cuatro ejes en los que se
basa. David Castro, responsable de campaña,
explicó que respecto al desarrollo económico
se haría hincapié en aspectos “como el empleo,
la búsqueda de soluciones para los desemplea-
dos mediante el desarrollo de cursos, la poten-
ciación del comercio de proximidad, la conso-
lidación de las pymes de Getafe o la mejora del
acceso al primer trabajo”. En cuanto al desarro-
llo sostenible, destacó la apuesta por buscar
“una nueva perspectiva de desarrollo” así como
“reducir la huella ecológica con un plan de aho-
rro y eficiencia energética, apostar por las zonas
verdes y los corredores que unan los distintos
parques o el fomento de la cultura de la bicicle-
ta”, entre otras. En su opinión, la parte del de-
sarrollo social “es la más importante porque ga-
rantiza los derechos de los ciudadanos” y aboga
por “una salud y educación pública y de calidad,
es decir, que no haya copago. También hay que
defender el derecho de los consumidores, la
igualdad, hay que apostar por la juventud y por
tener unos estudios de calidad desde la escuela
infantil hasta la universidad”. Por último, en los
servicios a la ciudadanía destacó aspectos co-
mo el deporte o la cultura, por lo que represen-
tan en cuanto al fomento de valores como “el
progreso social, la integración o el trabajo en
equipo”, así como la seguridad ciudadana.

Estas mismas líneas se presentaron a la ciuda-
danía, en un acto que tuvo lugar en el centro cí-
vico de Juan de la Cierva y que contó con la in-
tervención del alcalde, Pedro Castro, la primera
teniente de alcalde, Sara Hernández, y el dipu-
tado de la Asamblea Antonio Fernández. Ade-
más de profundizar en las actuaciones previstas
en los próximos cuatro años, se destacó, en pa-
labras de Hernández, que “el programa respon-
de a las demandas y ambiciones de los vecinos”
y que el grupo socialista está “preparado para
comenzar la carrera electoral y con ganas de
ayudar a los que lo necesitan”. Castro también
destacó la importancia de “ganar en Getafe y en
la Comunidad de Madrid para poder paliar el
déficit que hay de escuelas infantiles, de cole-
gios, de centros de salud…”.

Nueva web
Por otra parte, se presentó la nueva web
(www.pedrocastro.es) que servirá como instru-
mento de comunicación entre la candidatura
del PSOE y los ciudadanos o la prensa. David
Castro explicó, sobre una página en la que des-
taca la inclusión de las 200 grandes ideas para
el municipio o la capacidad para que los ciuda-
danos envíen sus propuestas, que “habrá una
persona, no seis, para gestionarla y habrá inme-
diatez en la respuesta al ciudadano”. En ese es-
pacio se podrá seguir, por ejemplo, la agenda de
los actos electorales o conocer mejor a los can-
didatos de la lista “para que se vea que son cer-
canos a los vecinos”. Además, el alcalde quiso
matizar que con esta página se haría trabajo en
las redes.

El PSOE presenta
programa y nueva web

Los ciudadanos podrán enviar sugerencias

10 integrantes de UPyD renuncian a ir
en la lista tras la imposición del número 2

Entre ellos se encuentran la mano derecha del candidato y el antiguo coordinador 

La imposición irrevocable del conse-
jo de dirección nacional de UPyD de
invertir los números 2 y 3 de la lista

de Getafe y poner por delante de José Luis Sán-
chez Cifuentes, uno de los nombres clave del
partido en la ciudad, a Esperanza Fernández,
vinculada a través de su marido constructor con
los desarrollos urbanísticos de la localidad, ha
provocado la renuncia de hasta 10 integrantes
de UPyD a ir en las listas para las municipales
de mayo. Entre los que han rechazado formar
parte del proyecto en estas condiciones se en-
cuentran el propio Sánchez Cifuentes y Eloy
Galván, el que fuera coordinador del partido
hasta abril de 2010 y que figuraba el número 6
en la candidatura. El primero, en declaraciones

a GETAFE CAPITAL, ha explicado que además
está pensando abandonar el consejo local del
que forma parte y el partido. “Evidentemente no
es lo que yo esperaba. Nuestro discurso siempre
ha sido que queremos cambiar las cosas y que
somos un partido diferente a los demás. Al po-
ner a la gente porque lo dicen ellos, he visto que
no es el modelo en el que yo creía”. 
El partido en Getafe se enteró “por casualidad”
del cambio de nombres, y a tres días de presen-
tar la candidatura a la Junta Electoral, e intentó
presionar a la dirección nacional planteando
una dimisión en bloque del consejo político lo-
cal (10 personas), ya que el proyecto presentado
había sido aprobado en asamblea (órgano con-
sultivo). Incluso el propio candidato local de
UPyD, José Luis Morato, amenazó con dimitir,
situación que eliminaría esta opción política de

las elecciones locales. El mismo Morato ha se-
ñalado que en un acto “de responsabilidad” ha
decidido “seguir adelante con el proyecto” y
aceptar las condiciones de la nacional, a pesar
de que la caída de Sánchez Cifuentes le duele
“personalmente” después de trabajar durante
este tiempo “codo con codo”. Finalmente no es
el consejo local el que renuncia en su totalidad
pero sí se retiran 10 personas. Esta cascada de
dimisiones ha obligado a correr la lista. Morato
reconoce que ha habido “crisis” pero que lo im-
portante ha sido “cerrarla, analizarla y trabajar”
y también opina que “el partido se ha equivoca-
do con esta decisión”. El mismo debate con el
número dos –cuenta el aspirante a alcalde– “ya
se había tenido en febrero y ahora me ha pillado
por sorpresa”. No obstante, niega que los cam-
bios sean para cubrir intereses urbanísticos por-

que “yo estoy en contra del desarrollo urbanís-
tico y lo estaré aquí y en cualquier parte”. Según
él, el objetivo con este movimiento de fichas ha
sido “dar mayor aplomo a la candidatura”. 
Este ha sido un revés importante para UPyD en
Getafe que casi se diluye antes de presentarse a
sus primeras locales. El próximo 28 de abril el
partido presentará a sus hombres y mujeres en
un acto en el Conservatorio.

1 JOSÉ LUIS MORATO

2 ESPERANZA FERNÁNDEZ

3 GREGORIO MERINO

4 YOLANDA LAISECA

5 MARÍA ÁNGELES MOLINA

6 JUAN MANUEL ESCRIBANO

DAVID PÉREZ

Momento del acto de presentación del programa electoral. / David Calle

Juan Soler, el candidato popular a la
Alcaldía, mantuvo en el más absoluto
secreto los nombres de la lista con la

que se presenta a las municipales de mayo hasta
el mismo día de la presentación de la candidatu-
ra, pese a que unos días antes ya había obtenido
el visto bueno de la dirección regional y nacional
de su partido. Como número 2, una sorpresa, Te-
resa Rodríguez, que tras ocho años como conce-
jala en Getafe no ha intervenido en un Pleno ni
una sola vez. Detrás de ella, un nombre nuevo,
Pablo Martínez Martín, que llega desde la Comu-
nidad y es conocido en el municipio por el nego-
cio de su familia, la pastelería Izquierdo. El PP
elimina de su proyecto a seis concejales actuales:
aparte de Carlos González Pereira, quien le pasó
el testigo a Soler como aspirante a alcalde por or-
den de Esperanza Aguirre, los ediles Juan Her-
nández (quien recibió la noticia de su exclusión
por la prensa), María Jesús Fraile, Blanca Rosa
Alcántara, Olga Camacho y Paloma Gutiérrez no
encajan en el modelo del diputado en la Asam-
blea Juan Soler. Los cinco ediles populares ac-
tuales que sí repiten están distribuidos en los 10
primeros puestos de la candidatura. 
Aparte de Teresa Rodríguez, continúan en el es-
quema del PP Mirene Presas, presidenta de NN
GG (4); José Luis Casarrubios, el responsable del
área económica (5), y Manuel Ortiz (7) y Jesús
Burranchón (10), otras dos voces mudas en los
plenos. Carmen Plata Esteban, que aparece la
sexta, ya fue concejala en Getafe hace años y re-
gresa a la candidatura desde la Comunidad de
Madrid. Las caras de los 27, incluida la del último
que cierra la candidatura, el consejero de Sani-

dad, Javier Fernández-Lasquetty, pudieron verse
juntas por primera vez en el acto que celebró el
PP en el Conservatorio recientemente. Entre el
público, además, podía verse a otros conocidos
populares como el alcalde de Móstoles, Esteban
Parro; el excandidato del PP de Getafe en las úl-
timas elecciones locales, José Luis Moreno; y el
exconcejal getafense José Luis Vicente Palencia. 
También se cerró la lista que ha diseñado el PP
para la Comunidad de Madrid, con Juan Soler
como número 12, el también candidato a alcalde
en Getafe. El propio Soler había contestado a
GETAFE CAPITAL solo unos días antes de que
se supiera que “me extrañaría” ir entre los 15 pri-
meros. El número 62 de esta lista regional es Car-
los González Pereira. 

Soler (PP) se quita a seis
ediles actuales y pone
de 2 a Teresa Rodríguez

Mantiene cinco nombres con respecto
a 2007, la mayoría sin voz en los plenos

El candidato del PP, Juan Soler, junto a los hombres y mujeres de su candidatura para el 22 de mayo. / Iván Cañarte

SUSANA ZORRAQUINO

SUSANA ZORRAQUINO

1 JUAN SOLER

2 TERESA RODRÍGUEZ

3 PABLO MARTÍNEZ

4 MIRENE PRESAS

5 JOSÉ LUIS CASARRUBIOS

6 CARMEN PLATA

7 MANUEL ORTIZ

8 JORGE PAUMARD

9 PAZ ÁLVAREZ

10 JESÚS BURRANCHÓN

11 FERNANDO LÁZARO

12 TERESA MARTÍN

13 ANTONIO JOSÉ MESA

14 MIGUEL GARZÓN

15 MÓNICA LABRADOR
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Cuatro años después, 
Pedro Castro repetiría
los resultados de 2007

Según la encuesta realizada por GETAFE CAPITAL, los tres principales grupos políticos
mantendrían los números de 2007 con ligerísimas variaciones y Pedro Castro seguiría siendo alcalde.

UPyD entraría en la corporación con un concejal, que arrebataría a PSOE o PP
La encuesta encargada por GETA-
FE CAPITAL y que se ha realizado
sobre una muestra de 700 perso-
nas (+/- 3,8% de error) revela un
acercamiento a los porcentajes re-
flejados en las elecciones de 2007,
tanto en intención declarada como
en estimación del voto, lo que sig-
nificaría que Pedro Castro podría
volver a gobernar con el apoyo de
IU y siendo nuevamente el partido
más votado. El PSOE registraría
una ligera bajada (del 44 al 42-43%)
y tanto PP (del 36 al 35-36%) como
IU (del 12 al 11-12%) estarían lu-
chando por mantener el porcenta-
je de votos logrado en los pasados
comicios. UPyD rondaría el 5,5%,
restando un poco a cada uno de
los grupos políticos anteriores. Es-
tos datos señalan que la progre-
sión que mostraba el Partido Po-
pular hace unos meses se ha
frenado, bien sea por la llegada de
un candidato ajeno a Getafe o bien
por el efecto que haya podido cau-
sar el anuncio del presidente del
Gobierno, José Luis Rodríguez Za-
patero, de renunciar a la candida-
tura de las generales para 2012. 
De este modo, respecto a la ante-
rior encuesta publicada por GETA-
FE CAPITAL el pasado mes de no-
viembre, los populares bajarían del
38% que obtenían en ese momento
y los socialistas subirían del 41%
que se estimaba en dicho sondeo.
Izquierda Unida, quizá afectada por
la dimisión de su anterior candida-
to, Javier Viondi, tras descubrirse
que había mentido sobre su currí-
culum, también perdería el repunte

logrado en la pasada encuesta
(14%) y volvería a los números ob-
tenidos en  2007.
En cuanto al número de concejales,
la encuesta refleja que tanto PSOE
como PP luchan por mantener la ci-
fra de ediles que tienen en este mo-
mento y que la mínima variación

que pueda haber se traduciría en
que uno de los dos grupos perdería
un concejal. Este iría a parar a
UPyD, que lograría de este modo
representación en la corporación
municipal, mientras que IU man-
tendría intacta su actual presencia
en el Consistorio, con tres ediles.

Voto 2003 Voto 2007 Concejales 2003 Concejales 2007

PSOE 46% 44% 13 13
PP 34% 36% 10 11
IU 13% 12% 4 3

RESTO 7% 8%

Abstención 29% 33%

ELECCIONES 2007ESTIMACIÓN DEL VOTO (2011)

CONCEJALES ACTUALESESTIMACIÓN CONCEJALES (2011)

En un cara a cara entre los candi-
datos que se disputan en última
instancia la Alcaldía, y midiendo
los cuatro aspectos que se consi-

deran fundamentales para definir
a un líder, Pedro Castro registra
una mejor valoración que Juan So-
ler. El alcalde es considerado más

dialogante en una proporción de 7
a 1, se le ve más cercano a la gente
con un margen de 18 a 1 y se con-
sidera que defiende más los inte-

reses de Getafe con una diferencia
de 9 a 1. En el apartado donde las
cifras son más cercanas es en el
de la honradez, donde dos tercios

de los encuestados evitan definir-
se, pero que sigue dando a Castro
una ventaja de 5 a 1. Las cifras de
Soler en este apartado son signifi-
cativamente bajas respecto al al-
calde y en los cuatro ítems pre-
guntados es insignificante la gente
que le elige frente a Pedro Castro.  
Otro modo de conocer cuál de los
candidatos tiene mejor valoración
para ejercer como alcalde es ante
la pregunta de a quién votarían di-
rectamente para el cargo. En este
caso, Castro se lleva más de un
tercio de los votos (37%) pero So-
ler (25%) no se encuentra tan lejos
como en otras valoraciones. Go-
llerizo (7%) y Morato (6%) no
cuentan con el respaldo popular
en esta cuestión, en la que por
otra parte un 26% evita pronun-
ciarse o no quiere elegir a ninguno
de ellos.

Preferencia en caso de elección directa al alcaldeCualidades de liderazgo de
los dos principales candidatos

Castro ofrece más confianza que Soler 
y su gestión aprueba
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Los aspirantes a alcalde, 
unos desconocidos

Los efectos de la precampaña co-
mienzan a notarse y los candida-
tos son poco a poco más conoci-
dos por los ciudadanos. Pese a
ello, la popularidad del alcalde,
Pedro Castro, es tal que podría
afirmarse que a día de hoy no hay
más líder político que él. Tiene
una notoriedad del 98%, es decir
que 98 de cada 100 encuestados le
conocen, independientemente del
partido al que voten. A Juan Soler,
en cambio, solo le conocen un
36% de los ciudadanos, con el cu-
rioso dato de que entre los votan-
tes del PP tan solo alcanza el 52%
de notoriedad. Aún así, mejora los
números que presentaba en no-
viembre Carlos González, quien
en principio se postulaba como
candidato popular, y que apenas
alcanzaba el 18% de notoriedad.
Lo mismo ocurre con María Luisa
Gollerizo, quien alcanza un 18%
por el 14% que registraba Viondi,
mientras que José Luis Morato
también se ha dado a conocer en
estos meses y pasa del 10 al 18%.
Respecto a la valoración que se
tiene de los líderes, Pedro Castro
sube una décima respecto a la en-
cuesta de noviembre y alcanza el
aprobado, con un 5 global y un 7,4
entre los votantes de su partido.
Solo Morato (8,3) supera al alcal-
de en cuanto a valoración entre
los suyos, aunque en la media se
queda en un 4,8. La mejor valora-
da entre todos los candidatos es
Gollerizo, que entra en el juego
electoral con una buena imagen y
alcanza 5,9 puntos, además de ser
la única que es aprobada por vo-
tantes de un partido distinto al su-
yo, en este caso del PSOE. Por su
parte, Juan Soler suspende en la
valoración media (4,8) y es el can-
didato que peor imagen tiene en-
tre sus votantes, donde aprueba
con apenas un 6,1. Hay que refle-
jar que cuanto más conocido es un
candidato, más suele bajar por-
centualmente la valoración, por-
que son más los que se pronun-
cian sobre ella.
Utilizando los criterios de notorie-
dad y valoración se extrae la popu-

laridad de cada candidato, concep-
to en el que Castro (49) no tiene ri-
val. En una medida de 0 a 100, So-
ler (18), Gollerizo (11) y Morato (9)
quedan lejos del socialista, si bien
mejoran los datos de noviembre,
que fueron los siguientes: Castro
(48), Carlos González (9), Javier
Viondi (7) y Morato (5). Es de su-
poner que con la precampaña y, so-
bre todo, la campaña electoral, el
resto de candidatos se acerquen al
alcalde en este concepto dado que
los ciudadanos les conocerán más
gracias a la publicidad y los actos
electorales.

Pedro Castro María Luisa Gollerizo

Juan Soler José Luis Morato

Notoriedad Valoración
(0 a 10)

Popularidad 
(Notoriedad x Valoración)

Pedro Castro 98% 5,0 49

Juan Soler 36% 4,8 18

María Luisa
Gollerizo

18% 5,9 11

José Luis
Morato

18% 4,8 9

Gestión del Ayuntamiento Gestión del alcalde Labor de la oposición

También se ha medido el grado
de satisfacción del ciudadano
con la gestión del Ayuntamiento
y del alcalde: ambas, en su cóm-
puto global, reciben la aproba-
ción de la mitad de los encuesta-
dos y se supera en 10 puntos los
que consideran que desaprueba.
Un 10% no se pronuncia. En el ca-

so de los simpatizantes del PSOE
es abrumador el apoyo que reci-
ben ambos, respaldando con un
89 y un 94%, respectivamente, la
gestión de Ayuntamiento y regi-
dor. IU mantiene la proporción
entre los que aprueban y desa-
prueban y es en el PP donde se
ven las voces más críticas: un

73% no valora positivamente la
gestión municipal y un 77% hace
lo propio con el alcalde.
Cuando pasa a examen la oposi-
ción, el suspenso es rotundo y
además es signficativo el porcen-
taje de personas que no se pro-
nuncian, lo que habla del descono-
cimiento de la labor que realiza el

Partido Popular en el muncipio.
Este procentaje alcanza un 43% de
los encuestados. Ni siquiera entre
los votantes del PP hay un cono-
cimiento más signficiativo que en
otros partidos de esta labor y ape-
nas supera en 5 puntos los que la
aprueban (33%) respecto a los que
suspenden su trabajo (28%). 

Los más críticos con la labor del
Partido Popular en la oposición
son los votantes de Izquierda Uni-
da que precisamente son los que
más conocen su trabajo (65%) o
al menos se prestan a valorarlo.
Solo un 7% considera que aprue-
ba, mientras que un 58% le da un
suspenso.
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Los ciudadanos ven con optimismo
la evolución de la ciudad

La percepción de la situación de Ge-
tafe es en general positiva, con un
47% de los encuestados que la consi-
dera buena o muy buena. Algo más
de la mitad (26%) la ve como mala o
muy mala, mientras que el resto pien-
sa que es normal. Esta visión varía ra-
dicalmente según al partido al que vo-
ten, ya que mientras cinco de cada
diez populares perciben una mala si-

tuación, solo ocurre en uno de cada
diez casos entre los socialistas. En es-
te aspecto, apenas han variado los da-
tos respecto a la encuesta de noviem-
bre, cuando la situación era muy
buena para un 45%, normal para un
30% y muy mala para el 23%.
En cuanto a la evolución de la locali-
dad desde 2007 hay prácticamente un
empate entre todas las corrientes. Ha

mejorado para el 36%, se mantiene
igual para el 32% y ha empeorado pa-
ra el 33%. Y se repite la tendencia de
una gran valoración desde el lado so-
cialista y una pésima desde el popu-
lar. En IU es mayoritaria la impresión
de que todo sigue igual y hay equidad
entre los que piensan que ha mejora-
do y los que dicen que ha empeorado.
Las previsiones de futuro son más

bien cautas cuando se pregunta so-
bre la hipotética evolución del muni-
cipio en el próximo año. En este ca-
so se suavizan las opiniones
negativas en todos los grupos, alcan-
zando apenas el 33% en el más críti-
co, el PP. La tónica general es que no
habrá cambios, tanto en la media to-
tal (45%) como en el extracto de los
votantes de IU (49%), PP (47%) y, al-

go menos, PSOE (35%). Solo en este
último grupo la percepción mayori-
taria (56%) es la de que mejorará la
situación de Getafe. Los datos son
muy similares a los de la encuesta
del pasado mes de noviembre, si
bien entonces había hasta un 24% de
personas que no se pronunciaban y
que ahora se suman casi en su tota-
lidad a la opción de que seguirá igual.

El desempleo y los
aparcamientos aglutinan
dos tercios de las quejas

Cuando se habla de los
principales problemas de
Getafe la crisis, unida al
desempleo, se lleva casi la
mitad de los votos (42%),
seguida por los aparca-
mientos y el tráfico (18%).
Entre ambas copan dos
tercios de las quejas,
mientras que el restante
se lo reparten asuntos co-
mo la limpieza y el mante-
nimiento urbano (8%), las
molestias causadas por
las obras (7%) o la seguri-
dad ciudadana (4%). En
noviembre también la cri-
sis era considerada el
principal problema pero
con un menor porcentaje
(38%), mientras que la lim-
pieza (15%) era el segun-
do superando al aparca-
miento (11%). Si se tiene
en cuenta que el problema
en cuestión aparezca para
el encuestado entre los
tres primeros, y no solo
como el más importante,
los porcentajes se ajustan.
Así, la crisis es uno de los
tres problemas principa-
les para más de la mitad
de los ciudadanos, en con-
creto para el 55%, mien-
tras que el tráfico y los aparcamien-
tos suben diez puntos desde
noviembre y alcanzan el 38%. La
limpieza se sitúa en el 26% y las mo-
lestias por las obras aumentan has-
ta el 18%, por el 10% de la pasada en-
cuesta, a causa de los trabajos que
se iniciaron a principios de año en
muchas de las calles de la localidad.
También cabe reseñar la aparición,
con un 13%, de la sanidad , educa-
ción y servicios sociales, sin duda
provocado por la polémica de la
construcción del centro de salud de
Las Margaritas o la carencia de
equipamientos sanitarios y educati-

vos en barrios como El Bercial o los
de próxima inauguración, como
Buenavista y Los Molinos.
Cuando se valoran los servicios
que son competencia directa del
Ayuntamiento hay mayoría de
aprobados, con seis de los diez ele-
mentos por los que se preguntaba.
Solo el urbanismo (4,9), la adminis-
tración de los fondos municipales
(4,1), las medidas contra la crisis y
el desempleo (3,6) y, sobre todo, el
tráfico y el aparcamiento (2,7) son
suspendidos por los ciudadanos.
Curiosamente, son los mismos y
en idéntico orden que en noviem-

bre, con ligeros cambios en la nota
como que el urbanismo aprobaba
con un 5 raspado y el tráfico con-
seguía tres décimas más, hasta lle-
gar al 3. Las notas son similares in-
dependientemente de la intención
de voto, si bien los socialistas va-
loran mejor la gestión y los popu-
lares, peor. Para los primeros solo
merece el suspenso la cuestión del
tráfico, mientras que los segundos
apenas aprueban la gestión de los
servicios educativos y sanitarios
(5,7), la seguridad ciudadana (5,3)
y la oferta cultural, deportiva y de
ocio (5,1).

ÁREAS DE GESTIÓN PSOE PP IU Total

Los servicios educativos y sanitarios 6,9 5,7 6,1 6,1

La oferta cultural, deportiva y de ocio 7,0 5,1 5,9 6,0

La seguridad ciudadana 6,7 5,3 5,6 6,0

Los servicios centrales del Ayuntamiento 7,0 4,7 5,6 5,9

Los servicios sociales 6,6 4,7 5,9 5,8

La limpieza y conservación de la ciudad 6,7 4,2 5,4 5,4

El urbanismo 6,1 3,6 4,3 4,9

La administración de los fondos del Ayuntamiento 5,8 2,6 4,5 4,1

Las medidas contra la crisis y a favor del empleo 5,3 2,1 4,0 3,6

El tráfico y el aparcamiento 3,7 1,6 2,9 2,7

PROBLEMAS DE GETAFE 1º problema Agregado 3
problemas

Crisis y desempleo 42% 55%

Aparcamiento y tráfico 18% 38%

Limpieza y mantenimiento urbano 8% 26%

Molestias por obras 7% 18%

Seguridad ciudadana 4% 15%

Vivienda 3% 8%

Sanidad, educación y servicios sociales 3% 13%

Los partidos y los políticos 2% 7%

Infraestructuras de comunicaciones y transportes 2% 7%

Impuestos 2% 7%

Cultura y ocio 1% 8%

42% 55%

Ámbito:municipio de Getafe.

Universo: población de Getafe de 18 años y más.

Tamaño de la muestra:
Diseñada: 700 entrevistas.
Realizada: 705 entrevistas.

Afijación: proporcional, por distrito.

Ponderación: la muestra ha sido equilibrada en el proceso
de datos, debido a pequeñas desviaciones en las cuotas
por distrito.

Procedimiento de muestreo: bietápico, estratificado, con
selección de unidades primarias (hogares) de forma aleatoria
proporcional, y de las unidades últimas (individuos) por
cuotas de género y edad.

Tipo de entrevista: telefónica, asistida por ordenador
(sistema CATI).

Error muestral: para un nivel de confianza del 95,5%
(2 sigmas), en el caso más desfavorable (p=q=50), bajo
el supuesto de muestreo aleatorio simple, el error es de +/- 3,8%.

Fechas del trabajo de campo:Del 4 al 7 de abril.

Equipo de campo: El trabajo de campo lo ha realizado
la empresa INWAI S.L.

DATOS
DIRECTOS
DE VOTOS

Declaración directa
de intención
de voto

Intención
de voto +
simpatía

Recuerdo
de voto

PSOE 27% 37% 36%

PP 20% 23% 17%

IU 8% 10% 7%

UPyD 3% 4%

OTROS 3% 3% 3%

Blanco 4% 2% 2%

Abstención 6% 13% 12%

No podía votar 7%

Ns-nc 30% 9% 17%

FICHA TÉCNICA
Y DATOS DIRECTOS

DE INTENCIÓN DE VOTO

Evolución de la situación de Getafe a 1 año vistaPercepción de la situación actual de GetafeEvolución de la situación de Getafe desde 2007
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“Buscaba trabajo y me cerraban mu-
chas puertas”. ¿Por ser mujer? “Sí”. Su-
sana Iglesias Guerrero es carpintera.
Esto es lo que responde a la pregunta
¿a qué te dedicas? “Soy carpintera. Y
siempre te dicen: y eso… ¿tú cómo lo
has aprendido?”. Desde hace 25 años
esta trabajadora se ha movido con la
herramienta en la mano dentro de un
gremio tradicionalmente de hombres.
En algunas casas no le han dejado en-
trar por llamarse Susana, incluso de
gente conocida, aunque nombra tam-
bién personas en su vida que, como di-
ce, “apostaron por mí”. Hoy trabaja co-
mo técnico de mantenimiento en un
complejo educativo llamado Ciudad
Escolar San Fernando, cerca de la Au-
tónoma, reparando mesas y fabrican-
do puertas y muebles, entre otros co-
metidos. Del medio centenar de
personas del servicio técnico, son tres

mujeres. Ella es la única carpintera; las
otras dos son jardineras. ¿Te has en-
contrado alguna vez con otra mujer
con tu oficio? “La verdad es que no.
Restauradoras sí, pero carpinteras con
martillo y serrucho no”. 
“Yo nunca pensé que me iba a dedicar
a esto, pero me gustaba”. A Susana le
gustaban las manualidades, “trabajar
con las manos”, y vio una oportunidad
de hacerlo en las escuelas taller que
en los años 80 promovió en Getafe el
arquitecto José María Pérez Peridis,
conocido por sus viñetas en El País.
Fue una iniciativa pionera en España,
que nació siendo alcalde Jesús Prieto
y que continuó con Pedro Castro.
Dentro de este proyecto fue como Su-
sana se convirtió en partícipe de la

transformación de la Fábrica de Hari-
nas en el actual teatro García Lorca,
de la recuperación del Hospitalillo o
de la restauración de la iglesia de Pe-
rales. Ella se sumó a esta iniciativa en
1988, después de haber formado parte
de otro programa que llevaba como
eslogan Mujeres jóvenes, oficios an-
tiguos. La muchacha había terminado
sus estudios de COU. Venía la pregun-
ta ¿universidad o no? Eran cinco her-
manos y cursar una carrera suponía
mayor desembolso para la familia. Su-
sana eligió probar con un oficio y que-
darse en Getafe. En la escuela taller,
hace casi 25 años, en un principio, ha-
bía más chicas. “Las mujeres se metí-
an diciendo: voy a aprender algo para
que me venga bien para casa”, trans-
mite la alumna. Pero poco a poco, Su-
sana iba viendo cómo las mujeres se
quedaban en el camino hasta que en
el último año, en el 91, estaba única-
mente ella del género femenino res-
taurando ventanas o fabricando ban-
cos. “Tuve la suerte de encontrarme
con un gran maestro, vecino mío, que
apostó por mí. Yo he aprendido al la-
do, por así decirlo, de los mejores”, va-
lora así el trabajo de quienes fueron
sus tutores. Julián, “que se ha jubilado
este año y ha formado a mucha gente
en Getafe”, fue un gran apoyo para la
joven en la escuela taller. Ella era una
peona y estaba a las órdenes de pro-
fesionales que le enseñaron a ser lo
que es hoy. Otro apoyo fue su familia.
“Mi madre me ha enseñado que la mu-
jer puede hacer de todo; la veía tala-
drar, poner cortinas, lámparas…”.

En el Laguna de Joatzel
Desde el propio Ayuntamiento, cuen-
ta Susana, reclamaban a estos apren-
dices de la escuela taller para que rea-
lizaran trabajos en casas particulares.
Aquí se empezó a encontrar la joven
con las primeras trabas del gremio.
Una mujer sola en aquellos años…
“Entonces tuve la suerte de que dos
grandes amigos y compañeros me di-
jeron que íbamos a trabajar juntos. Y
comencé a hacer, como se suele decir,
chapuzas”. Librerías, forrar armarios

empotrados… “Esto fue lo primero
que fui haciendo, que era a través del
Ayuntamiento”. Cuando se le acabó el
contrato de formación comenzó a tra-
bajar en el instituto Laguna de Joaztel,
donde al director, por lo detallista que
era Susana, le gustaba cómo trabajaba
la carpintera. Se dio de alta como au-
tónoma y montó la librería del centro.
Recuerda que por entonces llevaba a
su primera hija en el vientre –“uno de
los hándicap de las mujeres es que por
la maternidad no puedes ejercer el ofi-
cio de forma continua”– y “estando
embarazada de ocho meses seguía
descargando tablones de madera de
los camiones”. Después de tener a la
niña continuó en el instituto, “cogía la
mochila y la herramienta y me iba al
centro por las tardes mientras mi ma-
rido se quedaba con ella” y seguía re-
alizando trabajos a particulares. A ve-
ces sola; a veces se llevaba a algún
ayudante. 

Después de su trabajo en el Laguna de
Joaztel, Susana Iglesias se dedicó al
montaje de cocinas. Un amigo le al-
quiló una parte de su taller. Pero no to-
dos los meses podía sacarse un sala-
rio… “y decidí que era el momento de
tener el segundo hijo”. Con dos cria-
turas y unos ingresos irregulares esta
carpintera tuvo que elegir y dejó por
un tiempo la madera para trabajar en
una cadena en una fábrica. Fueron
cinco años apartada de su oficio. Te-
nía contrato fijo y jornada intensiva de
mañanas “pero no era lo mío. Yo que-
ría la madera, diseñar, reparar, restau-
rar. Y decidí salirme”. 

En Defensa
Hizo bien Susana, lo sabría poco des-
pués, porque se reencontró con sus he-
rramientas y nada menos que trabajan-
do para el Ministerio de Defensa. La
llamaron del paro, pasó una prueba, va-
loraron su formación y su trayectoria,

y pasó a formar parte de la plantilla de
un cuartel militar en Villaverde. “Me
preguntaban: ¿cómo coge una mujer
un tablón de 2,60 por 1,20? Y contesta-
ba: más vale maña que fuerza. Hay que
pensar cómo vas a hacer el trabajo, eso
me lo enseñaron bien”. Ahí ascendió a
técnico superior. Había maestro y ayu-
dante y ella era la maestra. Estuvo dos
años, “todavía me sigo pasando para

ver a los compañeros”, y tras esta expe-
riencia, “no me dio tiempo ni a cobrar
el paro”, y la llamaron de la Comunidad
de Madrid para el puesto que hoy ocu-
pa en el mantenimiento de instalacio-
nes educativas en el complejo Ciudad
Escolar San Fernando, donde hay resi-
dencia universitaria, casas de niños de
acogida, colegios, cocina, cafetería... La
carpintería y los muebles de todo esto,
es cosa de ella y de sus tres compañe-
ros carpinteros. De esto hace casi un
lustro. Hoy ser mujer y carpintera se ve
de otra forma que hace 25 años, como
reconoce Susana, pero todavía sorpren-
de y extraña. “Sigues teniendo que de-
mostrar que no estás de pegote”, ilustra.
También ahora las herramientas actua-
les ayudan en el trabajo de carpintería.
“Antes era más manual”. Han cambia-
do. Sin ir más lejos, ahora van sin ca-
bles. Las sierras, la labra, la tupi o la fre-
sadora no tienen secretos para Susana.
Y en sus manos, muestras de que es car-
pintera; alguna cicatriz que recuerda he-
ridas de formones.
En su casa, los trabajos de madera
también le corresponden a ella. Cam-
bia habitaciones, puertas, monta es-
tanterías… Y para sus amigos enmar-
ca cuadros, les regala botelleros,
mesitas… “Si tuviera mi taller… Al-
gún día”. Es su sueño.

“Me preguntaban: ¿cómo coge una
mujer un tablón de 2,60 por 1,20?”
Susana Iglesias, una carpintera que se formó en las escuelas taller de los 80 con Peridis
SUSANA ZORRAQUINO

“Estando
embarazada de ocho

meses seguía
descargando

tablones de madera
de los camiones”

“Mi madre me
ha enseñado que

la mujer puede hacer
de todo; la veía
taladrar, poner

cortinas, lámparas…”
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El centro de salud de Perales del Río cuenta
con un solo pediatra que atiende diariamente
a unos 70 niños, tres días por la mañana y dos
por la tarde. La lista de espera es larga. Ante es-

ta situación, cientos de vecinos del barrio han
salido a la calle para reivindicar a la Comunidad
de Madrid al menos un pediatra más y también
un médico de cabecera, ya que cuando hay una
baja de un doctor no se cubre y el resto de fa-
cultativos asumen sus pacientes, tal y como ex-

plica Nicanor Briceño, el presidente de la Aso-
ciación de Vecinos Perales del Río, convocante
de las manifestaciones junto con la de Mayo-
res. La siguiente protesta de estos vecinos será
después de Semana Santa y en la Puerta del Sol
de Madrid, donde acudirán en autobuses. 
Con pitos, megáfono en mano y pancartas en
las que se podía leer “Esperanza, ¿tus hijos tu-
vieron pediatra? Los nuestros también lo nece-
sitan”, “Con la salud de nuestros hijos no se jue-
ga” o “Queremos pediatra todos los días, por la
mañana y por la tarde”, los vecinos realizaron
una marcha el 13 de abril desde el centro cívico
del barrio hasta el Caserío de Perales cortando
el tráfico de la M-301; entre los manifestantes
se encontraban los concejales del Gobierno
municipal Enrique Heras, Rocío González, Ma-
rian Díez y Sylvia Uyarra. Una semana antes, el
día 6, Perales salió también a la calle protestan-
do por la falta de médicos y pediatras. En este
caso, y ante algunas informaciones que han
aparecido en los medios, Nicanor Briceño nie-
ga que la Policía Local lo denunciara. La causa
de esta supuesta denuncia sería la falta de los
permisos requeridos para convocar la manifes-
tación del 6 de abril. 
Desde la propia Comunidad de Madrid, según
explica Briceño, han reconocido mediante una
carta que el centro sanitario de Perales está por
encima de la ratio.

La falta de médicos y pediatras saca
a los vecinos de Perales a la calle

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

Tal día como hoy, un 19 de abril, de hace 32 años,
1979, se constituyó la primera Corporación mu-
nicipal democrática del Ayuntamiento con 27
concejales que juraron su cargo ante una Cons-
titución nacida pocos meses antes. Ese mismo
día se eligió mediante votación por papeleta al
alcalde. El socialista Jesús Prieto de la Fuente se-
ría el primer regidor en Getafe de esta Democra-
cia que llegaba a los pueblos. En tiempos electo-
rales, hace ocho legislaturas. La imagen que
acompaña estas líneas representa la toma de po-
sesión y fue publicada en su día en el Boletín Mu-
nicipal junto los extractos de los acuerdos adop-
tados en la sesión; hasta hoy no se había vuelto a
ver en las páginas de los rotativos. Como curio-
sidades de la ilustración, el recuerdo del antiguo
salón de plenos con los murales pintados y la
cruz que todavía presidía la mesa. 
Lo que no olvida Jesús Prieto de aquel día era el
sueño. PSOE y PCE, los partidos que formarían
Gobierno con diez concejales cada uno, habían
pasado toda la noche, y hasta las ocho y media
de la mañana, negociando el reparto de delega-
ciones y comisiones. Durante la toma de pose-
sión de este 19 de abril cientos de vecinos llena-
ban la plaza, llamada entonces de Francisco
Franco, esperando con entusiasmo la presencia
de sus representantes legítimos. Antes de salir al
foro, el alcalde Prieto se reunió con el secretario,
el interventor y el depositario y recorrió departa-

mento por departamento saludando a los funcio-
narios. Uno de ellos le dijo esto al primer regidor
democrático: “Usted es el temporal, yo soy fijo”,
apunta Prieto como anécdota. Cuando la nueva
Corporación apareció en la plaza, los aplausos
no dejaban oír nada más, y lo primero que hizo
el pueblo respirando ya la Democracia fue rom-
per a mazazos la placa del dictador Franco de la
fachada de la casa consistorial. “Fue un acto es-
pontáneo, no fue inducido”, señala el elegido al-
calde. Nacía así la plaza de la Constitución. 
Por la tarde, alcalde y concejales ya empezaron
a trabajar. Era el inicio de lo que serían cuatro
años de gestión en los que se construirían 16 co-
legios para solucionar el problema de la escola-

rización, se asfaltarían calles que entonces toda-
vía eran de barro y se introduciría el alcantari-
llado aún inexistente en algunos barrios, entre
otras iniciativas. También había que preparar las
fiestas patronales de mayo, que estaban a la vuel-
ta de la esquina. 
Dieciséis días antes de la toma de posesión los
ciudadanos habían emitido su voto en las urnas
en un acto sin tradición, el de votar. 3 de abril del
79. Era martes, día laborable, pero la participa-
ción fue masiva. Les movía la ilusión de cambiar
las cosas, a ellos y a los representantes elegidos,
que de hecho, habían elegido como lema de tra-
bajo para la legislatura el de Cambiar Getafe pa-
ra vivir mejor.
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Imagen cedida por Jesús Prieto

Toma de posesión de la primera
Corporación democrática
SUSANA ZORRAQUINO

Por el PSOE:
Paulino Jesús Prieto de la Fuente

Pedro Castro Vázquez
Jesús Neira Salazar

Enrique Carlos del Olmo García
Jesús Urbán Salmerón

Mari Carmen Ferrero Torres
José Luis Rivas Cabezuelo
Victorino Peña Rodríguez
Eduardo Ponce Martínez
José Luis García Vega

Por el PCE:
José Luis Núñez Casal

Rosa María Roldán Herrero
José Luis Fernández Pombo
Adolfo Gilaberte Fernández

Julio García Madrid
Hilario López Villalón

Ernesto Lázaro Domínguez
Santiago Rodríguez García-Brioles

Manuel Alarcón Olmedo
Bautista Pérez García

Por UCD:
Julián Catalina Gilaberte
Sebastián Carro Sánchez
Luis Yubero Romano

Juan Antonio Andréu Núñez
Vicente Gabriel Minguito

Por ORT:
Manuel Jesús Fernández Gómez

Javier Angulo Uribarri

LOS CONCEJALES
ELECTOS EN 1979

Los vecinos de Perales salieron a la calle para protestar por la falta de médicos y pediatras. / David Calle

ecos de sociedad
José Luis García Santiago
se ha jubilado. Nació en
Getafe el 18 de enero de
1951. Ingresó en CASA
(Construcciones
Aeronáuticas) a la edad de
12 años, en 1963, pasando
por la escuela de aprendi-
ces durante cinco cursos y
terminando en la especiali-
dad de delineación meta-

lúrgica como oficial de 3ª. Pasó por el departamento
de diseño de utillaje aeronáutico y después de unos
años de experiencia ascendió a proyectista. 
Empezó en el departamento de Ingeniera de enlace
en 1970, cuando se empezó a fabricar el primer
Airbus en la factoría de Getafe, pasando por todos
los programas de configuración Airbus (A300,
A320, A330/340, A340/600, A380 y por último el
A350 con sus diferentes versiones tanto de pasaje-
ros como de carga) que se han ido desarrollando en
su dilatada vida laboral en Airbus reconociéndole la
categoría de ingeniero por su experiencia y entrega
al trabajo y también formando a los nuevos ingenie-
ros sin experiencia.
Tus compañeros de Ingeniería de Producción te
quieren felicitar y desearte que disfrutes de tu jubi-
lación, que te la mereces después de 48 años en tu
vida laboral.
Ha sido un compañero y trabajador ejemplar.

Mariano García Blanco

SUSANA ZORRAQUINO



Ayuntamiento de Getafe

Cederle el protagonismo al peatón y poten-
ciar los transportes alternativos: esos son al-
gunos de los objetivos que se persiguen con
los planes de movilidad, que incluyen peato-
nalizar la zona centro y ceder el espacio del
coche al uso vecinal. Los problemas que ello
representa se concentran en la dificultad para
encontrar lugares donde dejar el vehículo,
fundamentalmente en los barrios más anti-
guos de la ciudad, que no estaban preparados
para la demanda actual. El plan de aparca-
mientos que está desarrollando el Ayunta-
miento y que se va a extender también duran-
te la próxima legislatura, busca dar respuesta
a esta inquietud, que se sitúa como una de las
mayores preocupaciones del vecino. 

La finalidad de todo esto es conseguir que la
ciudad sea más sostenible, esto es, que no se
malgasten los recursos que ofrece y se permi-
ta el crecimiento a las generaciones venide-
ras. Un Getafe más verde, con nuevos par-
ques de ocio al servicio del ciudadano; nuevas
vías ciclistas, que permitan una mayor movi-
lidad con medios de transporte ecológicos co-
mo la bicicleta; las medidas de ahorro ener-
gético que se están implantando con la
telegestión de puntos de luz y semáforos o la
apuesta por la recogida selectiva de residuos,
son algunas de las iniciativas que se están de-
sarrollando y que tienen como objetivo que la
ciudad sea más sostenible, al fin y al cabo,
más humana. 

Una ciudad 
más humana

Una ciudad 
más humana

David Calle

David Calle
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El protocolo de Kioto, los compro-
misos de Al Gore, la Agenda 21, la
reunión de alcaldes en San Sebas-
tián… El interés por el medioam-
biente y la apuesta por la sostenibili-
dad es un asunto que lleva años
preocupando. “Algunas medidas son
muy lentas, pero se va trabajando en
todas las direcciones”, explica Ángel
Bustos, concejal de Desarrollo Sos-
tenible. “Son actuaciones que inclu-
so inciden en el cambio de modelo
productivo. Debemos entender que
el desarrollo no tiene por qué ir liga-
do a la destrucción del medioam-
biente”. Se trata de pensar en las ge-
neraciones venideras y conseguir
que la huella ecológica, el impacto
que cada cual tiene en los recursos
de la Tierra, sea lo menor posible.
“Sostenibilidad es ver cómo usamos
los recursos para que produciendo
desarrollo no comprometamos el fu-
turo, dejemos recursos para las ge-
neraciones venideras, un medioam-
biente no degradado, que genere
desarrollo económico, social, cohe-
sión social”. 
En este sentido desde Getafe se ha
trabajado para “aumentar los par-
ques y la superficie arbolada, que
actúan como sumidero de CO2 y
transformador en oxigeno, algo fun-
damental”. Se ha trabajado en la re-
modelación del parque de La Alhón-
diga y “estamos plantando constan-
temente árboles en parques como
Antón Merlo o Castilla-La Mancha”.
El Arboreto de El Bercial se enclava
dentro de esta filosofía. “Queríamos
convertir el caballón de la A-42 en
un parque botánico que tiene 8.000
árboles repartidos en 40.000 metros
cuadrados. Estamos plantando 140

especies distintas, perfectamente
identificadas y que pueden servir
como aula escolar, como un espa-
cio de aprendizaje sobre el impacto
que podemos ocasionar en el me-
dioambiente y la importancia de la
masa arbolada”.

La Casa Verde
En ese afán educativo se enmarca
también la creación de la Casa Ver-
de que en el entorno de Perales del
Río y con el Parque Lineal del Man-
zanares, el Regional del Sureste y el
parque Cerro-Lagunas como área
de influencia será un “centro de in-
terpretación, aula ambiental, de es-
tudio de empleos verdes, será una
referencia medioambiental en la zo-
na sur a la hora de aplicar nuevas
tecnologías a los procedimientos de
tratamientos ambientales y, por su-
puesto, también centro de ocio”.
Servirá como espacio explicativo
de la actividad que se desarrolla
dentro de un parque vivo: “agrícola,
ganadera, extractiva… es un sitio
donde aprender cómo influye la ac-
tividad humana en la naturaleza. No
es el típico parque que no se puede
usar”.
Dentro de esa estrategia de cam-
bio de modelo productivo, tam-
bién se ha intentado dejar atrás el
concepto de polígono industrial
antiguo “de metal, siderúrgico, su-
cio… en un tejido productivo más
limpio, más relacionado con el de-
sarrollo y la investigación, con los
servicios, que ha propiciado una
transformación económica. La
Carpetania y Los Gavilanes van a
ser el paradigma de esta transfor-
mación”. Precisamente en este úl-
timo polígono industrial se ubica-
ba el antiguo vertedero de Getafe.

“Se pensó en su sellado y ha que-
dado un proyecto bastante bueno
desde el punto de vista ambiental
y paisajístico. Lo que queda ahora
es una colina perfectamente ajar-
dinada que sirve para aumentar las
posibilidades de instalación de las
empresas. Es un modelo de polígo-
no industrial muy novedoso”. Esta
colina ya está plantada de césped
y se están comenzando a instalar
otras especies arbóreas. 

Recogida de residuos
La recogida selectiva y el reciclaje
son otro de los puntos que más im-
portancia tienen en el desarrollo sos-
tenible. El punto limpio que estaba
disponible para los ciudadanos
(abierto de lunes a domingo en un
horario muy amplio) se ha comple-
tado con otro especializado en resi-
duos industriales y cuyos usuarios
son las empresas. Está ubicado en el
polígono de Los Olivos. “El punto

limpio es un servicio muy demanda-
do por los vecinos y por ello hemos
puesto también uno móvil móvil y
un servicio de recogida de enseres
puerta a puerta”. Dentro de la reco-
gida selectiva se ha llegado a acuer-
dos con empresas como Discoil “pa-
ra aceites domésticos”. También de
embalajes para empresas “que en zo-
nas como la calle Madrid es funda-
mental”. La concienciación de los
ciudadanos es fundamental para que

RAQUEL GONZÁLEZ

Ángel Bustos, concejal de Desarrollo Sostenible

“El desarrollo económico
no tiene que ir ligado a la

destrucción del medioambiente”
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la recogida selectiva funcione y “en
el último año las toneladas de resi-
duos impropios, los que deberían es-
tar en otro contenedor, es menor.
Los vecinos cada vez están más con-
cienciados de que separar y reciclar
es cada vez más importante”. Se
educa desde la infancia para menta-
lizar a los ciudadanos del futuro y de
ahí los programas escolares que se
realizan. “Cuando los niños vienen a
visitar el Ayuntamiento saben cuál
es cada uno de los contenedores”.

Ahorro energético
“El Ayuntamiento tiene un proyecto
de telegestión de luz y semáforos”,
explica Ángel Bustos sobre las me-
didas que se están tomando desde el
Gobierno municipal para ahorrar
energía. A través de esta iniciativa
tienen la posibilidad de “regular la in-

tensidad de la luz según las condicio-
nes ambientales y los horarios de
uso de las calles. También estamos
cambiando unos 1.000 puntos de luz
con tecnología LED no contaminan-
te”. Un sistema desconocido por par-
te de la población que permite aho-
rrar también desplazamientos de
personal de mantenimiento “algo
que calculamos que nos permite
ahorrar entre 20 y 25 kilómetros dia-
rios en desplazamientos”.
En las zonas comunes de las depen-

dencias municipales “pasillos, ba-
ños e incluso en el polideportivo
Juan de la Cierva” se están instalan-
do detectores de presencia. “Esta-
mos ahorrando un 40% de la ener-
gía que consumíamos al principio
de la legislatura. También tenemos
que hacer un esfuerzo de inversión
en renovar equipos en todas las de-
pendencias municipales para que
sean más eficientes”. 
Las líneas de alta y media tensión es-
tán desapareciendo también del mu-
nicipio. “Queda la que atraviesa la
Ciudad Deportiva, pero tenemos que
ir al enterramiento de las líneas: pre-
tendíamos sacarlas del término mu-
nicipal moviendo las torres, pero no
hay espacio suficiente porque la línea
de caída interfiere en la carretera y no
lo permiten”. Hay otra en la zona de
Buenavista y el Sector III “que está a
una distancia relativamente cercana
a las viviendas”. Se está estudiando
su enterramiento.
La subestación eléctrica que aún
existe en Juan de la Cierva “se va a
sustituir por la de Los Molinos”. Y los
centros de transformación que exis-
tían en interbloques y en las calles se
han ido eliminando paulatinamente:
“Se han enterrado. Nos queda ir lle-
gando a acuerdos para soterrar los
que están en edificios particulares;
nuestra voluntad es quitarlos”. De
esta forma, los que están en portales
se ubicarán en la calle, algo técnica-
mente no demasiado complicado:
“Se harán zanjas y cajeado para en-
terrarlos. En el centro cívico de Ge-
tafe Norte ya se hizo así, con una ca-
ja preconstruida de acero”.

Completando el Parque Lineal del Manzanares y bus-
cando la continuidad de las zonas verdes que permitan
enlazar con el Cerro de los Ángeles, se está planteando
un nuevo proyecto que enlazaría las lagunas de Perales
con estos espacios verdes. “Las lagunas están enmarca-
das dentro de un proyecto de educación ambiental que
permitirá abrirlo y ampliarlo hasta el cerro, cerrando el
círculo de zonas verdes y arbolado que habrá en esa zo-
na, y que contactará con Los Molinos, que ya se hace
con un tramo de carril bici”, cuenta el concejal Ángel
Bustos. Este proyecto, que aún está en fase de estudio,

podría incluir algunos espacios que actualmente ocupan
unos olivares y una zona de utilización agrícola. “Habría
que iniciar los procesos de expropiación”. Se pretende
recuperar una zona verde que “tiene usos indiscrimina-
dos y esporádicos, incluso con paso de coches por ca-
minos que están deteriorando esa zona. Nos ha llevado
a pensar que se podía recuperar este espacio con un
gran parque y zonas peatonales. Que no sea solo la zona
vallada de las lagunas, sino que se recupere el resto del
parque y se frene la acción humana y el deterioro que
se está produciendo con la entrada y salida de coches”. 

Enlazando el Cerro con
las lagunas de Perales

En el parque de La Alhóndiga se ha apos-
tado por recuperar y remodelar una parte
importante del terreno que ocupa, con la
instalación de sendas, paseos, la limpieza
y recuperación del lago, carriles bici…
Ángel Bustos, concejal de Desarrollo Sos-
tenible, reclama que la Comunidad de
Madrid asuma la gestión y mantenimien-
to de esta importante zona verde en vir-
tud del acuerdo que ambas entidades sus-
cribieron. “Firmamos un convenio con
ellos donde se hacían cargo de este par-
que. En los últimos años se ha deteriora-
do mucho”, lamenta Bustos. “La aporta-
ción de la Comunidad se ha reducido a la
valla, las puertas y una parte de la recu-
peración y limpieza del estanque: el resto
lo ha hecho el Ayuntamiento con fondos
del Plan E. El acuerdo sigue en vigor, por-
que el convenio sigue en vigor. Al margen
están las inversiones del Ayuntamiento.
Nosotros podemos plantar muchos árbo-
les y si nadie los riega, se secan: y eso es
lo que está sucediendo. Y la responsabili-
dad del mantenimiento es de la Comuni-
dad de Madrid”.

Un parque remodelado

Que el Manzanares sea también a su paso por Getafe un
espacio de ocio y del que los vecinos puedan disponer, es
el objetivo de uno de los últimos proyectos en los que ha
comenzado a trabajar el Ayuntamiento de Getafe. Deno-
minado Parque Lineal del Manzanares, el proyecto está
redactado y preparado para su aprobación por la Confe-
deración Hidrográfica del Tajo. “Son 9 kilómetros de ac-
tuación sobre la ribera del Manzanares a su paso por Ge-
tafe” en la zona que se ubica entre las dos depuradoras.
“Es un proyecto ambicioso de recuperación que aparte
de tener usos recreativos, también los tiene ambientales,
y de comunicación con Madrid. Enfrente está Valdecarros
y la confederación propone pasarelas para comunicar
ambas zonas. Esta iniciativa va a dignificar el río en la zo-
na que nos corresponde, que no solo esté bonito a su paso
por la capital”, explica Ángel Bustos, concejal de Desa-
rrollo Sostenible. 

Esta recuperación supondrá una inversión que rondará
el millón o millón y medio de euros. “No es un proyecto
demasiado caro y supondrá la recuperación de vías, la
creación de carriles bici y pasarelas, y también incluirá
la zona más cercana a Perales del Río con los huertos
sociales. Es un proyecto sencillo porque no se quieren
hacer grandes infraestructuras que tengan demasiado
impacto sobre la vega”. Se busca la integración de los
elementos, y así se instalarán pasarelas de madera
acordes con el entorno. “Sí se plantea reforzar algunas
zonas de las orillas con piedras, para sujetar la erosión
del río, que es un elemento vivo. No es una obra de un
gran impacto constructivo pero sí medioambiental por-
que se plantea recuperar la vega con plantaciones, lim-
piar las orillas, porque en esa zona cuando el río se de-
ja, existen lodos o ramas. No es un proyecto de gran
impacto constructivo”.

Recuperando las márgenes
del Manzanares

David Calle

David Calle

David Calle

David Calle
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Getafe es el único municipio de la
Comunidad de Madrid que cuenta
con una oficina de movilidad, dentro
de la estrategia de desarrollo soste-
nible cuyo objetivo es reducir los ni-
veles de CO2 y mejorar la calidad del
aire. Con este objetivo como fin últi-
mo, se han desarrollado durante la le-
gislatura diversas actuaciones dirigi-
das a mejorar los gases de efecto
invernadero y potenciar un urbanis-
mo más saludable y sostenible.
Uno de los proyectos emblemáticos
en este sentido ha tenido que ver con
la red de carriles bici. “Teníamos una
parte de carriles muy antiguos: Ge-
tafe Norte, El Bercial, Sector III: to-
dos ellos van a ser sometidos a una
operación de mejora, mantenimien-
to y modernización, sobre todo en
señalización, rebaje de bordillos, y
también acciones destinadas a me-
jorar su trazado, porque en algunos
casos se usa demasiado las aceras”,
explica Ángel Bustos, concejal de
Desarrollo Sostenible. Junto a la re-
modelación de estos, algunos ya re-
modelados como los existentes en el
Sector III, se ha planteado una nueva
red ya que “los existentes estaban
aislados y no servían para el objetivo
de unir los diferentes barrios de la
ciudad y servir como instrumento de
movilidad”. El Plan E, con una inver-
sión de 4 millones de euros en reali-
zación de nuevas vías ciclistas y re-
modelación de las antiguas, ha
afectado a 50 kilómetros, que están
a disposición del vecino. De esta for-
ma se ha visto la evolución de la red

cuyo objetivo final es que la bicicleta
se convierta en un elemento de
transporte y se pueda usar para este
fin. “Luego tenemos que conseguir
sacar las bicicletas a la calle, y para
ello tendremos que crear una red de
aparcamientos seguros y cubiertos,
para que al vecino no le dé pereza ir
al trastero a sacar la bici. Lo intere-
sante es que la bicicleta se convierta
en un vehículo de uso habitual”. 

Habrá que ir modificando hábitos
ciudadanos y también concienciando
a peatones y vehículos para compar-
tir espacios. “La bicicleta tiene que
convivir tanto con el peatón como
con el coche y la tendencia natural es
que poco a poco la bicicleta vaya
ocupando más las carreteras que las
aceras”. De momento, mientras no se
vaya modificando la mentalidad, se
han creado las aceras-bici, donde las
dos ruedas pueden tener su espacio,
aunque compartido con el peatón.

Peatonalizando el centro
Precisamente el peatón es el que va
a ir ganando espacio en el centro de
la ciudad, en el casco histórico, que
va a continuar con un proceso ya ini-
ciado de peatonalización de las vías
de la almendra del municipio. “En
una ciudad como Getafe, en muchos
casos el uso del coche es innecesa-

RAQUEL GONZÁLEZ

Los programas de movilidad se dirigen a la peatonalización del centro y la apuesta por carriles bici

Peatones y ciclistas,
protagonistas en la calle
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“La bicicleta tiene
que convivir tanto
con el peatón como

con el coche”
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rio, y queremos avanzar en la peato-
nalización que ha partido de la zona
centro y ha llegado ya a barrios como
San Isidro”, explica Bustos. “Hay mu-
chas zonas de crecimiento peatonal,
pero debe ir coordinado y en conso-
nancia con el plan de aparcamientos
que estamos desarrollando”. Se trata
de que no se penalice a los conduc-
tores y que a su vez el peatón cobre
presencia en la ciudad y se le dé prio-
ridad. En este sentido, Ángel Bustos
habla de ideas que están manejando
como autorizar aparcar en determi-
nadas vías durante algunas horas
“como ya se hace en la avenida de las
Ciudades donde hay algunas horas
que se permite el estacionamiento”.
También utilizar solares o algunas zo-
nas escolares durante la noche. “Se
podría establecer un horario restrin-
gido, de siete de la tarde a siete de la
mañana, por ejemplo”. 

Para el peatón se va a recuperar en
las próximas semanas el espacio que
rodea el teatro Federico García Lor-
ca, “que será una zona de convivencia
entre el peatón y el coche; no estará
prohibida totalmente la circulación”,
confirma el concejal Ángel Bustos.
De esta forma, tanto la parte trasera
del teatro, como la delantera se con-
vertirán en una gran plaza donde ade-
más podrán tener cabida otros usos.
“Tenemos que valorar asimismo que
cuando se elimina el tráfico rodado
de una ciudad, también disminuye el
ruido y la emisión de gases contami-
nantes. El objetivo final es que el co-
che se use lo menos posible”. Una ini-
ciativa que se ha comprobado “que es
beneficiosa tanto para los comercian-
tes como para los vecinos de las zo-
nas que se han restringido al tráfico”,
afirma el edil. 

Camino escolar seguro
El hábito del uso de la bicicleta, o de
moverse caminando, se pretende ins-
taurar desde el colegio, y así el Ayunta-
miento tiene previsto poner en marcha
un proyecto para que los niños “que se
puedan manejar por sí solos utilicen el
desplazamiento a pie y en bicicleta, pa-
ra que vayan juntos al colegio”. En las
sendas peatonales, especialmente en el
Sector III, se ha invertido un millón de
euros y se va a restringir la velocidad
en el centro de la ciudad dentro del pro-
yecto Área 20, donde se creará un ani-
llo en el que no se podrá superar los 20
kilómetros/hora y otro más amplio que
marcará el límite en 30 km/h.
Dentro del concepto de movilidad se
incluyen proyectos repetidamente so-
licitados a la Comunidad de Madrid,
como es la “descentralización adminis-
trativa. La mayoría de trámites que hay
que hacer con la Comunidad obligan a
un desplazamiento al centro de la ca-
pital, y si se produjese esa descentrali-
zación que nosotros ya hemos acome-
tido a nivel municipal, se ahorrarían
muchos traslados”. 
El último pilar de este plan de movi-
lidad incluye el transporte público,
con un éxito cosechado con la im-
plantación de las lanzaderas a los po-
lígonos “que se ha demostrado que
reducen el movimiento de coches”,
asegura el concejal de Desarrollo
Sostenible. Se seguirá vigilando la efi-
ciencia de estas líneas de autobús, es-
tudiándose en cada caso la necesidad
de incorporar más vehículos, más lí-
neas o aumentar la frecuencia de es-
tas. Junto al autobús, otra de las ini-
ciativas que se van a seguir
promoviendo es la necesidad de lle-
var el metro al barrio de Perales del
Río “y unirlo a la red de metro de Ma-
drid, lo que favorecería el uso del me-
tro como medio de transporte”; y
también al hospital Universitario de
Getafe. “Cuando hay voluntad políti-
ca, se pueden solventar las dificulta-
des técnicas que puede haber en un
proyecto de esta envergadura. El me-
tro es necesario para el hospital de
Getafe”, sentencia Bustos.

Peatonalizar las calles y sacar de ellas
los vehículos; o lo que es lo mismo “hu-
manizar la ciudad”, utilizando palabras
del concejal de Urbanismo, es el obje-
tivo que se persigue para Getafe. Pero
otorgándole la prioridad al peatón en
el centro de la ciudad, surge un proble-
ma: el aparcamiento de los vehículos.
“Es también común a otras ciudades
del sur de Madrid –explica José Ma-
nuel Vázquez–. Desde el Gobierno mu-
nicipal estamos llevando adelante un
plan de aparcamientos cuya primera
fase se concluye esta legislatura”. Se
trata de cuatro aparcamientos subte-
rráneos que suman más de 1.000 pla-
zas, repartidos por barrios con dificul-
tades importantes para ubicar los
coches como Juan de la Cierva, Alhón-
diga o San Isidro. “Por culpa de la cri-
sis tuvimos una paralización durante
bastantes meses en las obras y eso ha
ocasionado un desfase”. Pero los pro-
blemas se han conseguido superar y
los vecinos podrán entrar en los nue-
vos aparcamientos a lo largo de las
próximas semanas. 

Estudiando la ciudad
“Ahora preparamos la segunda fase
de este plan de aparcamientos que se
desarrollará durante esta próxima le-
gislatura”. Siempre en contacto y en
consonancia con los vecinos de cada
uno de los barrios, la primera línea de
actuación que se va a desarrollar es
“hacer un estudio de la ciudad para
habilitar aparcamientos libres en su-
perficie”. Los espacios podrán ser
propuestos por asociaciones de veci-
nos u otras organizaciones sociales
“de manera que molesten lo menos
posible y que habiliten al máximo las
plazas”. En este sentido se podría re-
alizar una modificación de la orde-
nanza “de tal forma que aquellos so-
lares que no se estén edificando y
mientras que no se edifiquen, estén al
servicio del ciudadano”. Esta iniciati-
va ya existe en otras ciudades y per-
mitiría aprovechar espacios que no se
utilizan en el centro de la ciudad. “Po-
dría ser una solución bastante intere-
sante porque los solares se ocupan y
se desocupan permanentemente. Si
está más de 3 o 4 meses un solar va-
cío, mientras se tramite todo, se favo-
rece que sea aprovechado por parte
de los vecinos para aparcar”, explica
José Manuel Vázquez. Esta es una de
las propuestas que se presentarán a

los vecinos, a la vez que escuchan las
que tengan que proponer. 

800 vehículos abandonados
Al año en Getafe se recogen entre 600
y 800 vehículos que quedan abando-
nados. El objetivo para la próxima le-
gislatura será agilizar los trámites de
esta actuación “para que estos vehí-
culos sean retirados de la vía pública
lo antes posible. Esto significaría 800
plazas en la calle que quedarían li-
bres”. El trámite que se realiza cuan-
do se detecta un vehículo abandona-
do es colocar un aviso, “localizar al
propietario y luego abrir el expedien-
te”. El final de este proceso tiene lu-
gar cuando el vehículo se deposita en
un espacio en un polígono industrial
que tiene habilitado el Ayuntamiento,
donde permanecen los coches hasta
que son trasladados a la chatarrería.
“Agilizaremos este proceso, siempre
cumpliendo los plazos legales, para
que los vehículos estén en la vía pú-
blica el mínimo tiempo posible”. 

Utilizando el subsuelo
de los colegios
La tercera línea básica del nuevo plan
de aparcamientos se centrará en “pro-
poner y tramitar que los colegios pú-
blicos sean susceptibles de enajenar el
subsuelo, como se ha realizado en
otros municipios, de manera que pue-
dan construirse aparcamientos sote-
rrados al servicio de los ciudadanos”.
Es decir, que en los patios de los cole-
gios se pudiera hacer aparcamientos
subterráneos. Una actuación que, ade-
más, permitiría remodelar las pistas en
superficie de los centros educativos.
“Debajo de una pista de baloncesto
puede haber perfectamente un apar-
camiento, y posteriormente restaurar
esta pista. Esto tiene una repercusión
indirecta. Todos los vehículos que se
estacionan en estos aparcamientos
porque así lo quieren algunos vecinos
y vecinas, dejan plazas libres en super-
ficie, por lo que la presión para aparcar
en las calles es menor”. 
Los barrios prioritarios para realizar
este proyecto serán los que tienen más
presión de estacionamiento como son
San Isidro, La Alhóndiga, Las Margari-
tas y Juan de la Cierva, que “serían
unos barrios prioritarios en este aspec-
to”. Estos distritos fueron construidos
entre los años 60 y 70 fundamental-
mente “cuando cada familia tenía co-
mo mucho un vehículo. Hoy en día
puede haber hasta 3 coches entre pa-

dres e hijos: esto supone triplicar la ca-
pacidad que tenían los barrios cuando
se construyeron. No había una previ-
sión en este aspecto”. La normativa ac-
tual obliga a que cualquier nueva cons-
trucción de vivienda lleve aparejada
1,5 plazas de garaje subterráneas por
piso. “En aquél momento no era así.
Estos barrios están sufriendo un desa-
juste en el tiempo de lo que era antes
previsible a lo que hoy es real. Noso-
tros tenemos esa doble complicación:
son barrios que no tienen capacidad,
pero hay que darles solución”. 
El sistema para la gestión de estas pla-
zas puede ser variado. “Alquiler, venta,
concesión… todo es compatible. Cuan-
to más cerca del centro, parece que es
más interesante el alquiler y la rotación:
durante el día en alquiler por horas y por
las noches albergar los coches de los ve-
cinos. O una concesión a 60 años, que
es ahora mismo lo que estamos promo-
viendo”. En todo caso “se elegirá lo que
los vecinos crean pertinente en cada
momento. Queremos ir de la mano de
aquellas personas que van a ser los des-
tinatarios, en todos los modelos”. 

Aparcamientos disuasorios
Potenciar el transporte público es otro
de los objetivos, y para ello se instala-
rán “grandes aparcamientos disuaso-
rios en todas las estaciones de tren. En
algunas ya los hay, pero se harán tam-
bién en las que se están construyendo,
como Los Molinos”. El que existe en el
Sector III “tendremos que ampliarlo y
arreglarlo”. También se establecerán
espacios en las futuras estaciones que
se realizarán en La Carpetania y Nas-
sica. Dada la especial ubicación de es-
tas estaciones donde quizá sea nece-
sario “habilitar seguridad”, se podría
plantear “una pequeña cuota para es-
tos aparcamientos”, pero en ningún
caso se planteará esta tasa para los ya
existentes en el centro de la ciudad. 
En definitiva, “este plan de aparca-
mientos será ingenioso y de mutuo
acuerdo con los vecinos. Vamos a
trabajar en todos los barrios, creando
un nuevo plan de aparcamientos es-
pecífico, acometiéndole rápidamen-
te, de tal forma que Getafe sea mu-
cho más habitable, más cercana y
permita hacer más paseos, más ca-
rriles bici, y cuide mejor del medio-
ambiente y de la seguridad ciudada-
na”. Ese es el objetivo último, que se
irá realizando por fases, para que no
se dé el desfase entre aparcamientos
y peatonalización.

RAQUEL GONZÁLEZ

Humanizando la ciudad
La segunda fase del plan de aparcamientos habilitará plazas
en superficie en solares vacíos y subterráneas bajo los colegios
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“Cuando se elimina el
tráfico rodado

también disminuye
el ruido y la emisión

de gases”
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El 26 de abril recogen sus llaves los cooperativistas de la avenida de Aragón 

El primero en ser entregado será el de
la avenida de Aragón. Ya tiene fecha:
el 26 de abril, a las siete de la tarde, los
vecinos que hayan adquirido una pla-
za recogerán su llave y por primera
vez podrán entrar con sus vehículos y
dejarlos a cubierto. Es el final de un
largo proceso en el que se ha cruzado
por medio la crisis económica que du-
rante un tiempo paralizó el desarrollo
de la primera fase del plan de aparca-
mientos municipal, que tenía como
programa estrella cuatro aparcamien-
tos subterráneos situados en las calles
Plus Ultra, Gabriel y Galán, Jilguero y
Avenida de Aragón. Un total de 1.040
plazas subterráneas que van a aliviar
los problemas de aparcamiento que
se sufren en esta ciudad. En estos mo-

mentos se están completando los úl-
timos requisitos para finalizar los par-
kings, como son las acometidas de
agua y de luz. Ya se ha completado el
grueso de la obra en todos los escena-
rios, con unos espacios de similares
características: 3 plantas pintadas en
diferentes colores para poder diferen-
ciarlas, ascensor, dos aseos por plan-
ta, dos salidas independientes para pe-
atones o un 3% de plazas reservadas
para minusválidos. 
Tras el de avenida de Aragón se pro-
cederá a la entrega, por este orden,
de Plus Ultra, Gabriel y Galán y Jil-
guero. Su entrega permitirá asimis-
mo liberar plazas en superficie, que
podrían sumar unas 350, aproxima-
damente. El espacio que quede libre,
por lo tanto, se destinará siempre que
sea posible a instalar espacios para

dejar el coche. El único aparcamien-
to que por sus condiciones técnicas
no lo permite es el situado en Gabriel
y Galán, que cuenta con un desnivel
importante y donde la previsión es
realizar una amplia plaza. Será tam-
bién el único aparcamiento que use
el mismo acceso de entrada y salida
para vehículos (por la calle Leganés).
El resto tendrán rampas indepen-
dientes: por la calle Comadrona
Asunción Fernández se entrará en el
caso de Plus Ultra, saliendo por la ca-
lle Isaac Peral; Jilguero tendrá ambas
rampas desde la avenida Reyes Ca-
tólicos, aunque independientes; y pa-
ra el de avenida de Aragón se entrará
por la calle Valencia y se saldrá por
la propia avenida de Aragón. 
La venta se ha intensificado en las úl-
timas semanas, con la agilización de
las obras y la cercanía a la entrega.
Desde la empresa que gestiona la
venta de plazas están convencidos
que una vez que se entreguen los pri-
meros aparcamientos, el goteo de
gente para interesarse va a ser cons-
tante, incluso por parte de los pro-
pios cooperativistas que estén inte-
resados en adquirir una segunda
plaza. Los requisitos iniciales para
acceder a su compra se suaviza-
ron y cualquier vecino puede inte-
resarse por las que quedan
libres, aunque no per-
tenezcan a su
zona. 

CARACTERÍSTICAS COMUNES

• Tamaño de las plazas: 2,35 x 4,70 m2

• Distribución en 3 plantas

• Entrada y salida independientes salvo en Gabriel y Galán

• Dos accesos independientes para peatones

• Dos aseos por planta

• Un ascensor

• Mando a distancia y llave magnética para el acceso de peatones

• 3% de plazas para minusválidos

Los cuatro aparcamientos
subterráneos afrontan 

su recta final
RAQUEL GONZÁLEZ

Número de plazas: 265

Plazas vendidas: 138

Precio de la plaza: 15.660

Fecha de entrega: Primera quincena de mayo

Número de plazas: 257

Plazas vendidas: 94

Precio de la plaza: 15.014

Fecha de entrega: Finales de mayo

Gabriel y GalánJilguero
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Número de plazas: 248

Plazas vendidas: 141

Precio de la plaza: 15.982

Fecha de entrega: 26 de abril

Más información sobre la disponibilidad
de los aparcamientos: Pluralis

C/ Madrid, 5 - 1ºA • Teléfono: 91 683 56 67
Horario: 9.30 a 14.00 de lunes a viernes

y 16.30 a 19.00 de lunes a jueves

Número de plazas: 270

Plazas vendidas: 151

Precio de la plaza: 15.708

Fecha de entrega: Finales de abril

Plus Ultra

Avenida de Aragón
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Jesús Gallardo espera desde el año
2005, fecha en la que se apuntó, una
plaza de aparcamiento en el parking
de la avenida de Aragón. La crisis pa-
ralizó las obras y “hubo que rescindir
el contrato con la primera constructo-
ra por falta de financiación”, fue “gra-
cias al Ayuntamiento”, como dice él,
como se consiguió que las máquinas
volvieran a encenderse para construir
el subterráneo y en junio de 2010 se
reanudaron los trabajos. El de la ave-
nida de Aragón va a ser el primer apar-
camiento en entregar de los cuatro del
plan municipal. Ya hay fecha, “los so-
cios están avisados” y el 26 de abril, en
unos días, cada uno de ellos recibirá
su llave y su documentación. Gallardo
es el presidente de la cooperativa Ara-
gón 2005, que cuenta ahora con unos
120 socios –llegaron a ser 562-. “Por
fin vamos a tener un lugar donde dejar
el coche”, exclama el presidente a la
vez que recuerda la odisea que supone
aparcar en esta zona; “hay que dar
unas cuantas vueltas al barrio, y más
últimamente con las obras de la ave-
nida de Aragón. Al final lo dejas subi-
do a una acera. Mal aparcado”. ¿Mul-
tas? “La policía es condescendiente y
a partir de ciertas horas nos permite

dejar los coches en zonas que por el
día está prohibido”. La primera pala-
bra que le viene a la cabeza al pensar
que en abril tendrá plaza para su vehí-
culo es la de “comodidad”. Sabe tam-
bién que su coche estará más seguro
y no despertará rayado, como ya le ha
ocurrido, por dormir en la calle. 
Uno de los socios de su cooperativa
se ve obligado, por los problemas de
aparcamiento, a ir al trabajo en bici-
cleta después de comer porque si no,
a su vuelta, no encuentra hueco para
aparcar. Otras personas, como Mari-
sol González, tienen alquilada una pla-

za. “Todos los meses pago 90 euros te-
niendo mi plaza en el aparcamiento de
Gabriel y Galán”, junto a la Casa de
Extremadura. En breve, también, ella
podrá ahorrarse esa cuota mensual de
arrendamiento porque le será entre-
gada la suya propia. Ya ha visto el
aparcamiento y le gustó. “Son plazas
anchas y tiene entradas amplias”, co-

menta. El 11 de mayo los cooperati-
vistas celebrarán una asamblea en
una sala del teatro García Lorca y el
día 12 habrá una jornada de puertas
abiertas para que los socios vean las
instalaciones y por si algún vecino
más está interesado, tal y como ade-
lanta Marisol, que es a su vez la presi-
denta de la cooperativa Gabriel y Ga-
lán 2005 “porque mi marido me
apuntó en una reunión que yo no fui”.
Como en el caso del aparcamiento de
la avenida de Aragón, en el de Marisol
la construcción del subterráneo estu-
vo “parada dos años” porque la em-
presa que lo realizaba “no tenía ava-
les”. El Ayuntamiento “nos dijo que
iba a tomar cartas en el asunto y nos
ha ayudado mucho; si no, no sé si se
hubieran llegado a terminar”. OCA fue
la nueva adjudicataria de las obras “y
ahora están finalizando”. Parece que
todo llega a su fin. “Tanto los coope-
rativistas como el Ayuntamiento que-
ríamos que saliera adelante”. 

Cambio de domicilio
“Ha pasado tanto tiempo”, como ex-
presa Jesús Gallardo, que la vida de
los cooperativistas y sus situaciones
han cambiado. Sin ir más lejos, el pro-
pio presidente de la sociedad ya no re-
side donde antes. Se cambió de casa;

una vivienda con garaje, y ya no vive
en la zona, aunque sigue ahí su familia,
cerca de la avenida de Aragón, y sigue
necesitando esa plaza. “Cada vez que
voy a visitarlos, tengo problemas para
aparcar”. Asegura que actualmente,
aparcar es más difícil que hace seis
años cuando se apuntó. 

En el mismo año que Jesús Gallardo,
en 2005, se apuntó al plan de aparca-
mientos Marisol González, en una
caseta, como recuerda fotográfica-
mente, que había en la plaza de la es-
tación Getafe Centro. Era 7 de sep-
tiembre y le dieron el número de
socio 147 del aparcamiento de Val-
demorillo. Sí, Marisol quería una pla-
za en esta vía, vive en la calle Con-
cepción y “me venía mejor”, pagó ya
una señal de 3.500 euros el 4 de abril
de 2008, pero el 2 de julio, en el cen-
tro cívico de San Isidro, se comunicó
a los cooperativistas que este apar-
camiento no se iba a construir. Los

vecinos de ahí se habían manifesta-
do en contra. Entonces a las perso-
nas que estaban apuntadas para esas
plazas se les ofreció el resto de alter-
nativas. “Muchos de los socios de
Gabriel y Galán –son 137– eran en un
principio de Valdemorillo”. 
Pronto estos cooperativistas y el
resto ya no tendrán la preocupación
de dónde dejar el coche que duran-
te tanto tiempo había sido una pe-
sadilla y que a diario, incluso varias
veces al día, les consumía. A cinco
o diez minutos de sus hogares van
a tener el lugar para hacerlo. En el
mismo aparcamiento de la avenida
de Aragón, el 26 de abril, a las 19.00
horas, se entregarán las llaves. Des-
pués de este, vendrán los siguien-
tes. Marisol coincide con Jesús:
“Por fin es una realidad”. 

SUSANA ZORRAQUINO

Los cooperativistas esperan recibir en los próximos días las llaves de sus garajes

“Por fin vamos a tener un
lugar donde dejar el coche”

“Hay que dar unas
cuantas vueltas al
barrio. Al final lo

dejas subido a una
acera. Mal aparcado”

“Todos los meses
pago 90 euros

teniendo mi plaza
en el aparcamiento
de Gabriel y Galán”

“El Ayuntamiento nos
dijo que iba a tomar
cartas en el asunto
y nos ha ayudado
mucho; si no, no sé

si se hubieran llegado
a terminar”
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La página de EADS/Airbus

Concluyen las negociaciones relativas a la enmienda del
contrato entre la Organización Conjunta de Cooperación
en Materia de Armamento (OCCAR) y las siete naciones
cliente para el lanzamiento del A400M. La enmienda al
contrato fue firmada el pasado día 7 de abril en las insta-
laciones FAL del A400M en Sevilla por Patrick Bellouard,
director de OCCAR – Executive Agency, y el CEO de Air-
bus Military, Domingo Ureña Raso. El acto también contó
con la presencia de la ministra de Defensa de España,
Carme Chacón y otros representantes de todos los paí-
ses cliente.
La Enmienda al Contrato consolida todos los cambios
que convinieron en un principio los Países Participantes
con EADS y Airbus Military en el Acuerdo Marco firmado
el 5 de marzo de 2010.
Louis Gallois, CEO de EADS, asistió al acto y declaró: “Es-
te es un importante hito para nosotros. Además, EADS se
siente particularmente orgulloso de contar con el apoyo
de todos los Gobiernos que participan en este programa
de cooperación, que representa toda una capacidad de
índole estratégica para Europa y su defensa, y para la

nueva generación de aviones militares de transporte de
todo el mundo. El A400M es un nuevo avión fantástico,
que ya está volando y que goza de sobresalientes aptitu-
des sin rival”. 
"Desde el punto de vista industrial, el programa está
ahora encarrilado, lo que nos permitió dar con plena con-
fianza luz verde a la parte industrial del programa hace
más de un mes", comentó Domingo Ureña-Raso, Airbus
Military CEO.
Con cuatro aparatos volando, el A400M ha superado las
1.400 horas de vuelo de prueba y ha efectuado cerca de
450 vuelos. La quinta unidad ya está completa y ha em-
pezado ya la fase final de control previa a su primer vuelo
a principios de otoño. La certificación civil se va a obtener
antes de final de año, y la primera entrega al primer ope-
rador, la Fuerza Aérea francesa, entre finales de 2012 y
principios de 2013. En la actualidad, Airbus Military cuen-
ta con 174 pedidos en firme de ocho países: las siete na-
ciones cliente para el lanzamiento (Bélgica, Francia, Ale-
mania, Luxemburgo, España, Turquía y Reino Unido), por
170 unidades, más otros cuatro aparatos para Malasia.

Cerca de doscientas personas de Airbus Operacio-
nes y de Airbus Military tuvieron la oportunidad de
escuchar a John Leahy, Chief Operating Officer Cus-
tomers de Airbus, explicar la visión y perspectiva co-
mercial de la Compañía. La sesión, de gran interés,
propició una intensa ronda de preguntas.
Esta conferencia, que finalizó con un vídeo recopila-
torio de la historia de Airbus en los últimos cuarenta
años personalizado para la audiencia en España, se
enmarca en la gira que John Leahy está realizando
por distintos emplazamientos de Airbus tras el éxito
conseguido por la compañía al alcanzar el pasado
mes de enero los diez mil aviones vendidos. 

John Leahy
presenta en 
Getafe la visión
comercial 
de Airbus

Airbus Military ha realizado recientemente una gira de de-
mostración por diversos países de América Latina. Los téc-
nicos enviados mostraron las capacidades del avión de
transporte militar C295 mediante vuelos en los que se tu-
vo la oportunidad de comprobar su operatividad y com-
portamiento.
Destacaron las excelentes prestaciones de este avión que,
con un sencillo diseño, robustez, fiabilidad y versatilidad,
ofrece además los costos de operación más bajos de su ca-
tegoría. Su marcado y apreciado carácter multifunción le
permite satisfacer una amplia variedad de requerimientos. 
Con capacidad para transportar hasta nueve toneladas de
carga útil, el C295 es un avión de última generación con
tren de aterrizaje retráctil y una estructura presurizada
que le permite volar a 25.000 pies. 
El avión, por su carácter multifunción, puede realizar todo
tipo de misiones: desde transporte de personal, tropas y
cargas voluminosas paletizadas, a evacuación de heridos,
así como tareas logísticas y de comunicaciones. Asimis-
mo, si se le incluye el sistema de misión desarrollado por
Airbus Military, cumple con misiones de vigilancia y patru-
lla marítima y terrestre. Tiene incluso capacidades certifi-
cadas de lanzamiento aéreo de carga, con el tiempo más
rápido en su segmento para el cambio de configuración,
reduciendo así el riesgo en entornos hostiles. 

El C295 de Airbus Military,
de gira por América Latina

John Leahy aprovechó la ocasión para celebrar con
todos los empleados los diez mil aviones vendidos.

Durante el acto de firma: Domingo Ureña Raso, Airbus Military CEO, Carme Chacón, ministra de Defensa
de España y Patrick Bellouard, director de OCCAR (izda. a dcha.).

Concluida con los países clientes la
enmienda del contrato del A400M
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Además de las actividades propias de
una casa regional, la Casa de Murcia
en Getafe lleva apostando por el de-
porte desde hace más de una década.
Todo empezó porque “varios socios
querían practicar fútbol sala y se creó
un equipo. En paralelo, se alcanzó un

acuerdo con un club que contaba con
categorías inferiores pero pronto se
vio que su filosofía no coincidía con la
de la casa y esa línea se cortó”, recuer-
da Alfonso García, presidente de la ca-
sa regional. Desde ese año, 1998, se fue
creciendo y ahora “mantenemos más
o menos los mismos equipos todos los
años, pueden variar un par de ellos por

temporada”. En ese sentido,
este año se quedaron sin con-
juntos femeninos porque en
septiembre se dieron de baja
tanto el de baloncesto como el
de fútbol sala por falta de efec-
tivos, aunque esperan recupe-
rarlos para el año que viene. Lo
que sí deja claro Alfonso es que
estos equipos existen “como
una actividad más de la casa,
para cubrir la demanda de los
socios que quieren practicar

deporte como forma de ocio y no con
la idea de crear una estructura de club.
Solo formamos los equipos que de-
manden los socios”.

Baloncesto en silla
La joya de la corona de la Casa de Mur-
cia es el equipo de baloncesto en silla,
que compite en la máxima categoría
nacional de este deporte, que hace po-
cos días subió a la tercera posición del
podio en la Copa del Rey y que jugará
la fase final de la Challenge Cup euro-
pea durante la próxima Semana Santa.
Su vinculación con la casa regional se
produjo hace siete años: “El equipo es-
taba formado desde 1991 pero en
aquel momento solo tenía a los juga-
dores y al entrenador. Vimos en un fo-
ro que pedían ayuda porque llevaban
un año autogestionándose y nadie acu-
dió a su llamada, solo nosotros. Pen-

samos que tanto nosotros como ellos
formamos parte de la sociedad de Ge-
tafe y que podíamos echar una mano.
Entonces nos llamaban locos pero
ahora estamos muy orgullosos de ha-
ber tomado esa decisión”. Este equipo
sí tiene una clara vocación de compe-
tir, pero Alfonso cuenta que la idea es
crear un segundo equipo, que se ins-
criba en la tercera y última categoría
de este deporte y que sirva como es-
cuela. “Sería un equipo B formado por

chicos menores de 18 años, ayudados
por dos o tres veteranos, en el que se
trabajara su formación, con un segui-
miento de sus estudios, para que ade-
más del baloncesto aprendieran a in-
tegrarse en su vida normal”, señala. El
proyecto está pensado para la próxi-
ma temporada, pero su alto coste
(24.000 euros) lo mantiene en el aire:
“Cuestan mucho los desplazamientos,
la ropa, las propias sillas que son espe-
ciales y las pone el club…”.

Foto oficial de la presente temporada de los jugadores del CID Casa de Murcia, equipo de baloncesto en silla que compite en la máxima categoría nacional de este deporte. / Casa de Murcia en Getafe

Tres de los siete equipos de fútbol sala con los que cuenta esta temporada la casa regional. / Casa de Murcia en Getafe

DAVID PÉREZ

Casa de Murcia,
también con el deporte
Cuenta con 12 equipos de cinco deportes distintos

Equipo de baloncesto en pie masculino. / Casa de Murcia en Getafe

Deporte Categoría Masculino Mixto
Baloncesto en silla Sénior 1

Baloncesto Sénior 1

Voleibol Sénior 1

Fútbol Sala Sénior 6

Fútbol Sala Veteranos 1

Fútbol 7 Sénior 2

Contacto: www.casamurcia.com

Casa de Murcia
en Getafe

(Año de fundación 1998)
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Durante la junta de Gobierno del pasado jueves, 14 de
abril, se aprobó la concesión administrativa para la cons-
trucción de un gran centro deportivo integral de uso fa-
miliar en El Bercial. Serán 72.487 metros cuadrados de
superficie dedicados al deporte, entendido como forma
de ocio para toda la familia, y que dispondrá para ello de
una variada oferta de instalaciones. El centro se ubicaría
en la parcela situada entre las calles Eduardo Torroja, Ve-
nezuela, República Dominicana, Ecuador, Enrique de
Diago y la avenida del Parque y aprovecharía el campo
de fútbol existente realizándole la oportuna rehabilita-
ción. La zona exterior del complejo se completaría con
otro campo de fútbol y vestuarios para ambos; dos pistas
de pádel individual y 10 normales, seis de ellas cubiertas;
pista de running; zona de descanso; un solárium de 1.046
metros cuadrados; dos aparcamientos con una capacidad
conjunta de 490 turismos y una zona para el estaciona-
miento de autobuses.
Además, habrá una edificación principal que contará con
11.889 metros cuadrados y en la que tendrán cabida un
spa, dos piscinas cubiertas, un gimnasio con cuatro salas,
zona de fitnessy un pabellón cubierto con capacidad para
2.000 espectadores que podrá acoger varias disciplinas de-
portivas y ser utilizado para la realización de diversos es-
pectáculos. El concejal de Deportes, Ángel Bustos, expli-
có que “supone un paso muy importante en la política
deportiva municipal. El centro va a dar servicio a toda la
población, va a ofrecer la posibilidad por primera vez en
Getafe de hacerse abonos para toda la familia. Tendrá ac-
tividades dirigidas a todos los miembros de la unidad fa-
miliar, en las que prima el deporte salud, los hábitos salu-
dables y el que todos sus miembros puedan hacer deporte
a la vez”. La concesión administrativa de la instalación es
para los próximos 40 años y, como explica el concejal, “a
partir de que firmemos el contrato de adjudicación los ve-
cinos podremos disfrutar de esta instalación en un plazo
de 18 meses. Intentaremos empezar cuanto antes”.

La ADC Brunete
organiza un torneo a
beneficio de Dedines

Uno de los clubes más antiguos e importantes de la
localidad, el Brunete, ha organizado para el próximo
mes de junio el I Torneo ADC Brunete-Dedines. Con
él pretende, por un lado, celebrar el próximo 30º ani-
versario que la entidad cumplirá en 2012 y, por otro,
demostrar que el fútbol no es solo competición y que
tiene un lado solidario. En el torneo podrán partici-
par equipos de fútbol 7 de categoría prebenjamín y
benjamín y ya han sido invitados todos los clubes de
la localidad. Algunos han declinado la oferta por
coincidir en fechas (3, 4, 10 y 11 de junio) con sus
propios torneos, pero otros según se señala desde la
organización “les ha gustado tanto la idea que van a
acoplar los horarios de sus propios torneos para po-
der participar en este”.
No se cobrará entrada al público ni inscripción a los
equipos, pero lo que se obtenga mediante las rifas o
aporten los patrocinadores, ya sea dinero o especias
“como un local que permite sortear una cena para
cuatro a disfrutar durante las fiestas” se donará a
Dedines. “El objetivo es, además de ayudar a la aso-
ciación, que los niños vean que aunque hay otros
chicos diferentes pueden hacer lo mismo que ellos”,
aclaran.

Aprobada la construcción de un
gran centro deportivo en El Bercial

Infografía de la vista nocturna que tendrían las instalaciones / Ayuntamiento de Getafe

Infografía de la zona de spa y balneario. / Ayuntamiento de Getafe
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CULTURA
19 de abril de 2011

24

Tiene una larga trayectoria a sus es-
paldas y amplia experiencia en el
mundo de la música, tanto en África
como en Europa. Por eso es una de
las voces más autorizadas para ha-
blar de la música africana y de las in-
justas etiquetas que se le ponen. Ba-
rón Ya Búk-lu nació en Guinea
Ecuatorial en 1960 pero reside en la
Comunidad de Madrid desde 1988 y
tiene una fuerte vinculación con Ge-
tafe a través de la asociación APCA.
Para empezar, en su opinión no se
puede generalizar y llamar a todo
música africana porque “en África
también hay tendencias como aquí.
El soukous es un ritmo para disco-
tecas, hay un soukouspara mayores,
acústicos, hay tecno... Y aquí le lla-
man a todo étnico. Paul Simon gra-
bó un disco con ritmos bikutsi, que
es parecido al funk, y nunca dijeron
que hacía música étnica sino pop.
En cambio, cuando tú lo cantas es
música étnica. Por eso yo me pre-
gunto si étnico es el que lo canta o
el ritmo que se hace”. Barón insiste
en que es un error “querer etiquetar
la música africana” y la música en

general, que “está encajonada en
pop o rock” porque “la música es
música”. De hecho, opina que casi
todos los ritmos actuales, a excep-
ción de la música clásica, tienen in-
fluencias africanas: “El soukous na-
ce en el centro de África y empieza
a extenderse y a subir por la ruta de
la esclavitud, hasta que llega a Esta-
dos Unidos. A partir de ahí se con-
vierte en soul, blues, rock, jazz…”.
Lo que sí es evidente para este artis-
ta guineano es que las diferencias
culturales entre ambos continentes
obligan a modificar el repertorio se-
gún el público al que se dirija: “El
africano baila distinto al occidental.
El africano se menea y el occidental
salta, por eso para hacer bailar a ca-
da uno se debe cambiar la percusión
y también la duración de las cancio-
nes. Al africano le gusta la monoto-
nía y al occidental más los arreglos,
porque escucha más. La misma can-
ción hay que cambiarla para tocarla
en Europa”. Los estudiosos de la
cultura africana afirman que en el
continente negro los niños sienten
la música desde el mismo embara-
zo, algo que para Barón es cierto:
“Las mujeres cantan y bailan mu-

cho… si nace alguien, si se muere al-
guien…. , pero no necesitan música.
Hay un ritmo bikutsi, que quiere de-
cir golpes a la tierra, y viene porque
mientras cantan con los pies están
dando golpes, con las palmas. Y cla-
ro, si estás en el vientre de tu madre
y ella canta este ritmo, tú lo sientes”.

Noveno disco
Barón Ya Búk-lu sacará en mayo su
noveno disco, bajo el título New
world, new life. Con él quiere mos-
trar que “a veces es necesario hacer
unos cambios en tu vida para se-
guir siendo el mismo. No es que
cambies, sino que te renuevas.
Cuando hay crisis es cuando real-
mente hay que crear y renovar”.
Precisamente sobre la crisis trata el
tema Me río de la crisis: “Habla de
cuando nací en un pueblo sin luz ni
agua y tenías que ir andando con
unos 6 años a la escuela, que estaba
a 7 kilómetros, y comiendo pan
igual una vez a la semana. Por eso
cuando ahora me dicen que hay cri-
sis yo me río, porque hay gente que
ha nacido y vive en la eterna crisis”.
Como en sus trabajos anteriores, el
artista mezcla en sus canciones

castellano, inglés, francés y fang
(idioma de la zona de Guinea, Ca-
merún y Gabón). “En mis cancio-
nes mezclo varios idiomas porque
intento cantar como hablo, real-
mente me siento más trovador que
cantante. Yo soy un trovador urba-
no y compositor. No me gusta tener
que obligarme a rimar sino que ha-
blo encima de la música. Por eso
creer que solo se debe cantar en in-

glés o castellano es un error, hay
muchas cosas que si las traduces
pierden fuerza, sacas la historia de
su sitio y no es lo mismo”. “Es un
reto cantar en lenguas africanas a
un público que no las entiende, pe-
ro ves que se emociona porque la
música no tiene lengua. Hemos bai-
lado toda la vida a Michael Jackson
y sin embargo no todo el mundo en-
tendía el inglés”, concluye.

DAVID PÉREZ

“Me siento más
trovador urbano
que cantante”

Barón Ya Búk-lu presentará su noveno disco en mayo 

El pasado sábado, 16 de abril, se
dieron a conocer los premiados
de la III Muestra de teatro aficio-
nado de Getafe. Fue en una gala a
la que estaban invitadas las 16
compañías que han participado
en el certamen. En total, han sido
12 obras en la categoría de adul-
tos y 6 en la infantil. El primer
premio de adultos fue para la
obra La tragicomedia de Procne
y Filomena, de la compañía Me-
dia Luna; el segundo para El fla-
menco es asín, de El Pelito; y el
tercero para Los críticos, de La
Regadera. Los tres, además de un
importe en metálico, se han gana-
do el derecho de representar de

nuevo sus obras en el ciclo Lo
mejor del Muestrag, que se reali-
zará en el teatro García Lorca en
los fines de semana del 24-25 de
septiembre y el 1-2 de octubre. En
cuanto a la modalidad infantil, el
primer premio recayó en Bruna
Moruna, objetivo la luna, de la
compañía Abuela Zora, que tam-
bién tendrá su espacio en el ciclo
del Lorca. El segundo fue para
Payaso Clonin. Además, hubo
cinco menciones especiales re-
partidas entre ambas categorías.
Antes de la entrega de premios se
representó, a modo de clausura,
la obra Perro y Pinceles, de la
compañía Un poco como teatro.

La compañía Media Luna
triunfa en el Muestrag3Durante 10 días, del 28 de abril al

8 de mayo, el recinto ferial con
sus 70.000 metros cuadrados se
convertirá en la misma Andalu-
cía. Getafe va a celebrar la Feria
de Abril con degustaciones, con-
cursos de sevillanas y fandangos,
desfiles de caballistas, conferen-
cias y conciertos cada noche, pe-
ro de una forma especial. Esta va
a ser la primera Feria de Abril pa-
ra toda la Comunidad de Madrid.
Hasta ahora solo se había hecho
a nivel de localidades. ¿Y por qué
se ha elegido Getafe? Como ex-
plica Eduardo Sánchez Serrano,
de la empresa organizadora My
Help Global Service, Getafe es la
capital del sur y “el número de
personas andaluzas que viven

aquí y en el sur de Madrid es muy
importante. Para ellos y para el
resto de personas está pensado
este proyecto”. El objetivo es
“que sea la feria de todos los an-
daluces de la región”, y tras esta
primera edición esperan que ha-
ya muchas más. 
Van a ser 10 días de “feria perma-
nente”, donde, por ejemplo, ha-
brá coches de caballos siempre
disponibles para que los visitan-
tes puedan darse un paseo, “un
elemento que rara vez se incorpo-
ra en las localidades”. Todas las
noches a partir de las 21.00 horas
habrá conciertos, y entre ellos,
Sánchez destaca la actuación de
Ecos del Rocío el primer sábado
(día 30), “un grupo que arrastra a

mucha gente”. La feria contará
con una sección de comercio,
atracciones y comida típica anda-
luza. El recinto, además, estará
decorado para la ocasión con la
portada característica de la Feria
de Abril, los globos...
Esta feria es una iniciativa de Fe-
cace (Federación de Comunida-
des Andaluzas Centro de Espa-
ña) y la Casa de Andalucía de
Getafe ha ofrecido un apoyo es-
pecial en su organización. Entre
otros motivos, Luis Grisolía es el
presidente de la casa getafense y
de la federación. 

Feria de Abril
Recinto ferial

Del 28 de abril al 8 de mayo

Getafe celebra una Feria de Abril para la región

Además de músico, Juan Ngomo,
la persona que está detrás del nom-
bre artístico de Barón Ya Búk-lu, es

alguien dedicado en cuerpo y alma
a difundir la cultura, en todos sus
aspectos, de su continente natal y

por eso fundó en 1997 la Asocia-
ción para la Promoción de la Cul-
tura Africana, que desde 2005
cuenta con una sede en Getafe, en
la calle Maestro Arbós número 13.
“La asociación está integrada por
artistas diversos. Hay pintores, es-
critores, gente que hace tapicería,
músicos, actores…”, explica. Juan
comenta que dos de los motivos
fundamentales de la fundación fue-
ron, por un lado, “ayudar a los chi-
cos que llegaban porque al no sa-
ber ni dónde estaban se perdían. Si
venía un buen pintor de África,
hasta que se asentaba, encontraba

el rumbo… muchos acababan co-
giendo otro camino y se perdía lo
que sabían hacer”; por otro, el que
“muchos tienen el problema del te-
léfono y de no tener una sede fija,
y por eso cuando alguien les bus-
caba no les localizaba. Es por la fal-
ta de estabilidad. Yo sirvo para
ellos porque tengo estabilidad,
mantengo el mismo teléfono desde
hace años y cuando hay que locali-
zar a alguno yo sé cómo hacerlo.
Si, por ejemplo, algún cantante es-
pañol busca un músico africano yo
puedo encontrarle”. En ese línea,
asegura que “les das tu experiencia

porque ya hemos pasado por mu-
chas cosas y tenemos contacto en
prensa, radio y televisión. Ellos tar-
darían años en conocer a alguien”.
La asociación también hace aseso-
ramiento a los recién llegados pero
matiza que “no hacemos papeles a
nadie, porque tampoco es lo nues-
tro, pero sí les asesoramos sobre
donde ir para buscar lo que necesi-
tan”. Por último, Juan puntualiza
que “la asociación es para promo-
cionar la cultura africana, no solo
para los africanos. Si a alguien le
interesa la puede venir, aunque no
sea africano”.

Fomento de la cultura africana
a través de la asociación APCAD
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La Feria del Libro infantil y juvenil
tendrá lugar del 25 de abril hasta el 8
de mayo en la plaza de la Constitu-
ción, donde se montarán varias case-
tas, y contará con un programa lleno
de opciones de ocio y cultura centra-
das principalmente en el público de
menor edad.    
Entre las actividades destaca una
gymkhana organizada el 27 de abril
por el festival de Getafe Negro en la
que los participantes, bajo el lema Sé
detective en la noche de los libros, se
pondrán en la piel de investigadores
y tendrán que resolver un caso pro-
puesto por los escritores Lorenzo Sil-
va y Pedro de Paz, ya habituales en
la feria. Ese mismo día por la mañana
se realizará la tradicional lectura de
El Quijote, en la que participarán
centros educativos y asociaciones
culturales y en la que estarán presen-
tes “cerca de 800 chavales”, según
Ángeles González, coordinadora del
área de lectura de la Delegación de
Cultura. En ediciones anteriores pa-
rece que la feria ha cumplido su ob-
jetivo, que es “motivar la lectura para
niños y jóvenes”, ya que el resultado
“ha sido muy bueno, muestran mu-
cho interés”.
La escritora Ángeles Caso será uno
de los nombres propios más conoci-
dos de la feria. Autora de la obra
Contra el viento, con la cual obtuvo
el premio Planeta en 2009, realizará
un encuentro con el público el 28 de
abril en la biblioteca Ricardo de la Ve-
ga. En cuanto a su trayectoria profe-
sional, ejerció el periodismo hasta
que decidió dedicarse de lleno a la es-
critura. A lo largo de su carrera ha
trabajado en diferentes medios de
comunicación, como Cadena Ser o
RNE, y ha presentado, entre otros,
los informativos de La 2 en TVE. 
David Hernández La Fuente será otra
de las grandes figuras literarias de la
feria. Actualmente es profesor de la
Universidad Carlos III de Madrid, vie-
ne de ganar el premio de narrativa
Valencia 2010 por su libro A cubierto.

La novela trata el tema de la violencia
de género mediante la exploración
del viaje a la locura en la mente de un
criminal. Lorenzo Silva y Montserrat
Iglesias serán los encargados de pre-
sentar a este autor y su obra el 6 de
mayo en el Hospitalillo de San José.
Tampoco faltarán iniciativas de tipo
solidario, como una campaña de re-
cogida y venta de libros, cuyos bene-
ficios serán destinados a un proyecto
sanitario en Haití. Cualquiera puede
participar donando libros en alguno
de los centros cívicos, en la Delega-
ción de Cultura o el Ayuntamiento
para, del 6 al 8 de mayo, ponerlos a
disposición de la gente en las casetas
al precio de un euro.
Destaca también la iniciativa de la

asociación de Amigos del pueblo sa-
haraui Dah Sid Ahmed, que el 7 de
mayo instalará una jaima en la plaza
de la Constitución, donde a lo largo
de todo el día se realizarán talleres de
cuentacuentos, manualidades, tatua-
jes de henna, entre otras actividades.
Dentro del programa se incluye el es-
cenario del cómic de Getafe, Escoge
2011, en el que estarán, entre otros
autores, Purita Campos, Carlos Gi-
ménez y Juan López Jan. Tendrá lu-
gar los días 30 de abril y 1 de mayo
en el centro cívico del Sector III.

EDUARDO MURIEL

Tinta e imaginación
en la Feria del Libro

Habrá actividades para jóvenes y adultos

Feria del Libro infantil y juvenil
Plaza de la Constitución

Del 25 de abril al 8 de mayo

Ángeles Caso protagonizará un encuentro literario con los lectores. / Editorial Planeta
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deportes

enseñanza

Amor, huída, celos, persecución y al fi-
nal la muerte, mientras que, como hilo
conductor y protagonista absoluto, el
flamenco impregna de espíritu andaluz
la tragedia. Esta es la esencia de Bodas
de Sangre, el ballet con el que la com-
pañía Antonio Gades abre la IV Semana
de la Danza en el teatro Federico Gar-
cía Lorca el próximo 29 de abril. 
Creado en 1974 por el propio Antonio
Gades, el ballet Bodas de Sangrees una
versión de la tragedia del mismo nom-
bre escrita por García Lorca en 1931,
que a día de hoy se ha convertido en
“uno de los grandes referentes de la
danza española”, en palabras de la di-
rectora de la obra, Stela Arauzo. La fi-
delidad de la compañía a la adaptación
original es total en cuanto a escenogra-
fía, vestuario y pasos de danza pero so-
bre todo al estilo de Gades, que “busca
el equilibrio, la belleza, expresar con po-
cos medios el máximo sentimiento”.
Esto no quita que cada uno de los acto-
res, dentro del trabajo de sus persona-
jes, “le dé parte de su personalidad y de
su alma”. 

El argumento parte de la historia de dos
jóvenes que van a casarse. Todo va bien
hasta que el día de la boda la novia ve a
su antiguo amante, Leonardo –el único
con nombre propio en la obra original–,
y vuelve a enamorarse de él. Después
de celebrarse la ceremonia, esta decide
fugarse con Leonardo y entonces el no-
vio, enloquecido por los celos, va tras
ellos con la intención de matarlos.
“Gades siempre fue un transgresor”,
afirma Arauzo. Frente al estilo lleno de
florituras de la danza de su época, el bai-
larín empezó a buscar “sentimiento en
las líneas” en la simplicidad. Por eso
hoy, que todavía existe “un exceso de
barroquismo” en el teatro, Gades “vuel-
ve a llevarnos a otro mundo”.
Entre las escenas más espectaculares,
dentro siempre de una sobriedad inten-
sa, destaca aquella en la que se enfren-
tan a muerte el novio y el amante. El
propio Gades reconoció que “esta pelea
es lo más difícil que he hecho en mi vi-
da. Me exige mucho, me exige todo”.
Pero, ¿qué tiene de especial esta esce-
na? Pues que se representa a cámara
lenta y en ella “apenas hay movimien-
to”, explica Arauzo, pero al mismo tiem-

po “tienes que estar cargado por dentro
como un volcán e ir sacando poco a po-
co esa energía. No hay nada en lo que
te puedas apoyar para adornarte, es la
verdad desnuda”.
El próximo día 29 de abril la compañía
Antonio Gades volverá a demostrar por
qué la llama del mítico bailaor sigue vi-
va en sus obras.

Semana de la danza
Bodas de Sangrees la primera represen-
tación de la IV Semana de la Danza, que
se desarrollará en el teatro Federico
García Lorca desde el 29 de abril hasta
el 15 de mayo. El ballet de la compañía
Antonio Gades dará paso el 7 de mayo
a La niña farola, de la compañía Car-
men Roche y el 8 a fragmentos de Las
estaciones y Lorquianas, de la compa-
ñía Ibérica de Danza. El 13 del mismo
mes el aula de danza de la Universidad
Carlos III representará un total de cua-
tro piezas cortas y el 14 se verá al bailaor
Israel Galván en La edad de oro.

EDUARDO MURIEL

Una de las escenas de Bodas de Sangre, que abrirá la IV Semana de la Danza. / Compañía Antonio Gades

“Gades vuelve a llevarnos
a otro mundo”

El ballet Bodas de Sangreabre la IV Semana de la Danza

Bodas de Sangre
Teatro García Lorca

Viernes, 29 de abril, 21:00 h.
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Hoy recomiendan...

Freud. El crepúsculo de un ídolo, de
Michel Onfray: Un polémico análisis
contra el psicoanálisis y su padre funda-
dor. Para mentes curiosas.

Let your hair down,de Steve Miller Band:
Homenaje a las ciudades de Chicago y
Memphis que contiene versiones de clásicos
del blues.

Salmonalipsis now,de Andrés Calamaro:
Resumen de El salmón, quíntuple álbum edi-
tado en 2000, con motivo de su décimo ani-
versario, que incluye cinco temas inéditos.

Posdata, de David de María : El artista in-
terpreta temas que en su momento compuso
para otros cantantes, como Malú, David Bis-
bal… También incluye tres nuevas canciones.

Thor: Para los amantes del cómic llega esta
película de aventuras basada en el Dios del
Trueno de la mitología nórdica. Thor debe-
rá demostrar que es un verdadero héroe.

Águila Roja, la película: Basada en la po-
pular serie de televisión. Solo Águila Roja po-
drá evitar los planes para asaltar el Reino de
España urdidos en una cumbre internacional.

No tengas miedo: Silvia intenta rehacer su
vida a los 25 años pero para ello deberá ha-
cer frente a una oscura infancia y aprender
a controlar sus miedos.

DiscosLibros Películas

Librería
LOBO FLACO

C/ Toledo, 3
916833162

Novedades Estrenos

El pasado domingo, 17 de abril, comen-
zó la celebración de la Semana Santa,
que tiene la procesión del miércoles día
20 como acto central. Cerca de 120 co-
frades de la Hermandad del Patriarca
San José saldrán a la calle para acom-
pañar los tres pasos: el Cristo del Res-
cate, el Cristo de la Buena Muerte y
Nuestra Señora de la Esperanza. A lo
largo del recorrido se realizará una pa-
rada en la plaza de la Magdalena para
realizar el acto penitencial, donde se
concentrarán los nazarenos y se subi-
rán las tres imágenes. La procesión es-
tará encabezada por la banda de tam-
bores de la hermandad, que avanzará
justo detrás del estandarte.
El recorrido será el mismo que en años
anteriores. Partirá del colegio de Los
Escolapios a las ocho y media de la tar-
de y avanzará por la calle Madrid, la
plaza del Ayuntamiento, la calle Tole-
do, Oriente, la plaza de la Magdalena,
la calle Manzana y General Palacio.

Desde allí volverá por la calle Madrid
de nuevo hasta el colegio.
En cuanto a la respuesta de la gente,
Francisco Barrio, presidente de la her-
mandad, bromea con la importancia
de que el tiempo acompañe y señala
que, aunque “atraemos a la lluvia”, cree
“que saldrá bien”. Admite que este año
lo tienen un poco más difícil debido a
que la procesión “coincide con la final
de la Copa del Rey”. Sin embargo, se
muestra optimista y asegura que “la ac-
titud de la gente siempre ha sido de má-
ximo respeto”.
Todos los años suelen participar en la
procesión algo más del centenar de co-
frades, “pocos en general”, en opinión
de Francisco, “porque en realidad so-
mos 600 en la cofradía”. Entre los as-
pectos positivos destaca la recupera-
ción del Vía Crucis del Cristo de la
Soledad, que tendrá lugar el viernes por
la noche y saldrá de la catedral.
El presidente de la hermandad anima
a asistir a la procesión del miércoles en
un momento que “es muy especial”, ya

que se celebra el Año Santo Mariano
en Getafe, a lo cual se suma la visita del
Papa Benedicto XVI el próximo mes
de agosto, con motivo de la Jornada
Mundial de la Juventud.
Aunque la Hermandad del Patriarca
San José es de origen escolapio, está
“abierta a todo el mundo, cualquiera
que sea su condición” y su objetivo es
formar “una hermandad grande para
mantener la Semana Santa en Getafe
que, además de una creencia, es una
tradición que no se debe perder”.
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Los cofrades salen en procesión
en Semana Santa

Recorrerán el centro de Getafe con tres imágenes

restaurantes

snack-música

textil

Procesión del Miércoles Santo
Colegio de Los Escolapios

Miércoles, 20 de abril, 20:30 h.

Misa de la Cena del Señor
Catedral Santa María Magdalena

Jueves, 21 de abril, 19:00 h.

Vía Crucis
Catedral Santa María Magdalena
Viernes, 22 de abril, 23:00 h.

Misa de Pascua de Resurrección
Catedral Santa María Magdalena
Domingo, 24 de abril, 12:00 h.

El sábado 30 de abril se celebrará en el
Lorca una gala concierto a favor de
Anadir, la Asociación Nacional de Afec-
tados por Adopciones Irregulares. “El
objeto primordial de la gala es seguir
dando a conocer a todos los niveles la
trama que ha existido durante décadas
en este país de tráfico de niños. A la vez,
la gala es sin ánimo de lucro y pretende
obtener fondos para la asociación, que
los necesita para seguir con su trabajo”,
explica Soledad Monzón, principal or-
ganizadora del evento y miembro de
Anadir. El precio para el público es de
15 euros y las entradas ya están dispo-

nibles en internet a través de la página
www.entradas.com.
Juan Carlos Rivero, presentador de
RTVE, será el conductor del evento, en
el que se podrá disfrutar de diversas ac-
tuaciones musicales a cargo de artistas
como el cantautor César Rodríguez, los
roqueros mostoleños Alas de reo o las
rumbas de El Greco. Además, el toque
de humor lo pondrá el monologuista de
la Paramount Comedy Juan Aroca y ha-
brá una representación teatral de la ma-
no del grupo de teatro musical Fernán-
dez Montesinos, de la Casa de la Región
de Murcia en la Comunidad de Madrid.
Un repertorio muy completo en el que
tienen cabida tanto jóvenes valores co-

mo artistas consagrados y que ofrece
varios tipos de música, humor y teatro.
Las actuaciones tendrán una duración
aproximada de media hora, a excep-
ción de la parte teatral, que necesitará
algo más de 45 minutos.
Como confirma la organización “a la ga-
la vendrán afectados de toda España.
La mayoría estarán alojados en el hotel
Carlos III, por su proximidad con el te-
atro”. Este hotel ofrece un precio espe-
cial para las personas de Anadir que
acudan al espectáculo.

DAVID PÉREZ

El Lorca acoge una gala
en beneficio de Anadir

Gala benéfica de Anadir
Teatro García Lorca

Sábado, 30 de abril, 20.00 h.

Los juegos Atlantes,de Joaquín Londáiz
Montiel:Vuelve uno de nuestros mejores
autores de fantasía juvenil, con la segun-
da parte de sus Crónicas de la Atlántida.

En los mares salvajes. Un viaje al ártico,
de Javier Reverte: Nueva aventura viajera
de este autor, que nos conduce a través de los
mares árticos, inhóspitos y siempre bellos.



En 1961 Liverpool era un hervidero de grupos que po-
nían banda sonora a la revolución cultural que sacudía
Reino Unido. En el sótano de un pequeño local, el Ca-
vern, hicieron su primera presentación unos descono-
cidos que cambiarían para siempre el panorama musi-
cal: los Beatles.
Hoy en Getafe es posible respirar de nuevo ese espíritu
en el Sgt. Peppers Club Café, un local inspirado en el
lugar donde tocó el grupo británico por primera vez. El
logo del pub es la portada del disco homónimo del cuar-
teto y nada más entrar las referencias al mismo son
constantes. Fotos, collages y dibujos de los Beatles se
suman al estilo británico del club, que junto al revesti-
miento de madera y al papel pintado de las paredes
contribuyen a formar una atmósfera de otra época. 
El negocio ha cambiado de manos hace dos meses.
Ahora son Pilar, Eva y Sergio, tres jóvenes asiduos al
local en la época de sus anteriores propietarios, los que
se han hecho cargo del Sergeant . “Nos gusta mucho
este sitio de siempre, éramos habituales”, explica Pilar,
“cuando nos enteramos de que ellos lo dejaban nos lan-
zamos”. Remarcan que se han mantenido fieles al estilo
del pub. “No queríamos cambiar nada”, aclara. Lo único
que harán en decoración es “rellenar un poco las pare-
des”, ya que los anteriores dueños se llevaron varios
adornos como recuerdo, pero aseguran que “lo que que-
remos es completarlo con los nuevos, los nuestros”.
La filosofía del Sgt. Peppers seguirá siendo también la
misma, con música indiey rockde los 70 y 80, concier-
tos y monólogos. Otra prueba de la voluntad de conti-
nuar la estela de la época anterior es que los antiguos

dueños “nos han dejado toda su música y es la que se-
guimos poniendo”, aunque señalan que están abiertos
a peticiones y que “si a alguien le apetece escuchar algo
en especial no hay ningún problema”.
En cuanto a las novedades, quieren ampliar la oferta cul-
tural con la organización de exposiciones de fotografías
y cuadros de artistas locales, para que el pub “siga sien-
do un referente cultural, pero que lo sea aún más”. Un
lugar para que la gente a la que le gusta el arte “tenga
aquí un rinconcito, un espacio para exponer”, apunta
Eva. Por eso están abiertos a “todas las propuestas”.
Otro de los cambios será la apertura del local también
entre semana. Estaba concebido exclusivamente como
un pub para salir de fiesta, pero ahora también han
puesto mesas y pequeños bancos de colores para “sen-
tarse un poquito a tomar algo, con pantalla grande para
ver el fútbol” o “tomar una cervecita tranquilo” de mar-
tes a jueves. “Hemos estado aquí viendo monólogos el
domingo pasado”, recuerdan las dos entre risas.
Se acercan ya las ocho de la tarde y Sergio está ocupa-
do en la barra preparándose para abrir el local. Los tres
jóvenes se muestran muy ilusionados en su primera ex-
periencia como propietarios de un pub. “Es nuestra pri-
mera vez”, bromean Eva y Pilar entre risas, con el es-
cenario para conciertos de fondo, réplica exacta de
aquel en el que los Beatles se presentaron por primera
vez. Pero concluyen que en el Sgt. Peppers, viejo cono-
cido, “nos sentimos como en casa”.

Sgt. Peppers Club Café
Calle Cuestas Altas, 6

De martes a domingo a partir de las 20.00 horas y 
los sábados a partir de las 22.00 h.

Fiesta, monólogos y arte con
el espíritu de los Beatles

Sgt. Peppers Club Café
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SERVICIOS PROFESIONALES

* ARMARIOS

* ARTES GRÁFICAS

* CARPINTERÍAS
DE ALUMINIO

* DECORACIÓN

* ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

* GAS-CALEFACCIÓN

* REGALOS
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CUENTA CUENTOS

EN BUSCA DEL BESO
Biblioteca del centro cívico
de El Bercial
Miércoles, 27 de abril, 10.45 h. 

EL PEQUEÑO
CONEJITO BLANCO
Biblioteca Almudena Grandes
(Centro cívico de La Alhóndiga)
Jueves, 28 de abril, 17.00 h.

MADRILEYENDA. LEYENDAS
DE MADRID Y GETAFE
IES Alarnes
Miércoles, 4 de mayo,
10.00 y 11.15 h.

DANZA

BODAS DE SANGRE:
SUITE FLAMENCA
Teatro García Lorca
Viernes, 29 de abril, 21.00 h.
Entrada libre
con invitación

MÚSICA

ARGER
Sala 13/14
Sábado, 30 de abril,
22.30 h.
Entrada libre

GETAFE EN CLAVE
Teatro García Lorca
Domingo, 1 de mayo, 20.00 h., y
lunes, 2 de mayo, 19.00 h.
Entrada 3 euros

EXPOSICIONES

EXPOSICIÓN FERIA
DEL LIBRO
Centro cívico de La Alhóndiga
Del martes, 26 de abril,
al lunes, 9 de mayo

PINTORES DE LA CARPA
Casa Regional de Extremadura
De lunes a viernes,
de 17.00 a 21.00 h.
Hasta el 28 de abril

ENCUENTROS
LITERARIOS

LECTURA DE EL QUIJOTE
Hospitalillo de San José
Miércoles, 27 de abril,
de 10.00 a 15.00 h.

LECTURA DE ESTHER RAMÓN
Centro de Poesía José Hierro
Jueves, 28 de abril, 20.00 h.

CON ÁNGELES CASO
Biblioteca Ricardo de la Vega
Jueves, 28 de abril, 18.00 h.

ESCENARIO DEL CÓMIC
CHARLAS Y FIRMAS
Centro cívico del Sector III
Viernes, 29 de abril, y sábado, 30
de abril, de 9.30 a 19.00 h.

PRESENTACIONES
LITERARIAS

ENCANTO Y DESENCANTO
DE UN HOMBRE SIN GRACIA,
DE ANDRÉS PORTILLO
Centro de Poesía José Hierro
Miércoles, 27 de abril, 20.00 h.

COOPERACIÓN INTERNACIONAL
AL DESARROLLO DE LOS
MUNICIPIOS DEL SUR
DE MADRID, DE UNESCO GETAFE
Hospitalillo de San José
Jueves, 28 de abril, 11.30 h.

ALMA PERDIDA Y LUNA
DE OTOÑO, DE JULIA ZAPATA
Centro Municipal de la Mujer
Jueves, 28 de abril, 17.30 h.

convocatorias



SEÑORA CHILENA, se ofrece para cui-
dar personas mayores. Zona Getafe y
Aranjuez. Preguntar por María Dolores.
Teléfono: 605123127.

SEÑORA, de 43 años, se ofrece para
limpieza de casas o apartamentos.
Formal, responsable y con experien-
cia. Zona de Getafe o alrededores.
Teléfono: 652488893.

SEÑORITA BRASILEÑA se ofrece
para limpieza de casas, muy responsa-
ble y con referencias. Zona de Getafe y
alrededores. Teléfono: 651729476.

SEÑORITA ESPAÑOLA se ofrece
para limpieza de casas, oficinas y porta-
les. Con mucha experiencia. Teléfono
de contacto: 681548599.

SEÑORA LATINA busca trabajo en
Getafe. Régimen de interna y con
mucha experiencia. Imprescindible
alta en Seguridad Social. Teléfono de
contacto: 678025547.

SEÑORA PERUANA busca trabajo
por las mañanas en limpieza de casas,
cuidado de personas mayores y niños.
Teléfonos: 916813580 y 618131911.

SEÑORA se ofrece como asistenta
de hogar, también para limpieza de
escaleras, portales y oficinas, en
Madrid o alrededores, en horario de
9.00 a 17.00 horas. Teléfono:
697869520 (Preguntar por Belén).

SEÑORAse ofrece para trabajar en ser-
vicio doméstico, cuidado de personas
mayores y niños. Horario de mañanas.
Zona de Getafe y alrededores. Teléfono
de contacto: 689035218.

SEÑORA seria busca trabajo en lim-
piezas por horas o trabajo fijo. Con
referencias. Teléfono: 664545631.

SEÑORITA muy educada, culta, res-
ponsable, seria y muy honesta, se
ofrece para acompañar a señora
mayor válida. De lunes a viernes, de
14.00 a 20.00 horas. Cualquier zona
del sur de Madrid. Precio: 350 euros.
Gabriela. Teléfono: 910029958.

•PISOS
*Venta en Getafe:

BUENAVISTA, se vende piso de
VPPL de promotora actualmente en
construcción, 107 m2, 3 habitaciones,
2 baños, salón de 25 m2 útiles, 2 pla-
zas de garaje y trastero. Precio:
185.000 euros. Teléfono: 617939788.

GETAFE CENTRO, al lado de calle
Madrid y RENFE central. Vendo piso
en 4ª planta, 2 dormitorios, totalmen-
te reformado y cocina amueblada. A
estrenar. Precio: 135.000 euros.
Teléfono: 916960503.

GETAFE CENTRO Vendo piso en 1ª
planta, exterior, bien comunicado con
metro y bus. 3 dormitorios, 2 terrazas,
WC reformado, ventanas climalit, per-
sianas y tuberías nuevas. Necesita
algo de reforma. Precio: 140.000
euros. Teléfono: 627611766.

GETAFE CENTRO Vivienda de 2 dor-
mitorios en perfecto estado. Finca de
16 años de antigüedad. Ascensor,
cocina amueblada, armarios empo-
trados, puertas de roble y trastero de
7 m2.¡MUY REBAJADO! 170.000 euros.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773
y 628709829.

GETAFE CENTRO Vivienda de 3 dor-
mitorios, muy cerca de plaza General
Palacio, calle Madrid. Metro, Cercanías
Getafe Centro y centro de salud. 76 m2.
Baño recién reformado, 1ª planta y
garaje opcional. Precio: 145.000 euros.
TESAMYP INMOBILIARIA: 916837773 y
628709829.

GETAFE NORTEVendo chalé de esqui-
na. 240 m2 y 80 m2 de patio. Reformado,
2 cuartos de baño y 1 aseo. Precio:
480.000 euros negociables. Teléfono de
contacto: 666964081.

JUAN DE LA CIERVA, 70 m2, 3 dormi-
torios, totalmente reformado, tarima y
puertas de roble, cocina y baño amue-
blados, aire acondicionado y calefac-
ción gas natural. Mejor ver. Precio:
144.000 euros. Teléfonos de contacto:
661500217 y 916953790.

JUAN DE LA CIERVA ¡OPORTUNIDAD!
Piso de 3 dormitorios y un baño. Situado
cerca de la plaza de España y de la esta-
ción de Metro de Juan de la Cierva. Precio:
70.600 euros. Perteneciente a entidad
financiera. Financiación 100%. CUOTA DE
HIPOTECA: 237,29 euros/mes. TESAMYP
INMOBILIARIA: 916837773 y 628709829.

JUAN DE LA CIERVA ¡OPORTUNIDAD!
Piso de 3 dormitorios y un baño. Situado
muy cerca de la plaza de España y de la
estación de Metro de Juan de la Cierva.
Precio: 86.300 euros. Perteneciente a enti-
dad financiera. Financiación 100%. CUOTA
DE HIPOTECA: 290 euros/mes. TESAMYP
INMOBILIARIA: 916837773 y 628709829.

JUAN DE LA CIERVA Vendo piso de
65 m2, 4ª planta sin ascensor, 3 habita-
ciones, cocina amueblada, aire acon-
dicionado, calefacción y gas natural.
Precio: 110.000 euros. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en los siguientes número de
teléfono: 620992483 y 646401843.

KELVINATORVendo piso 110 m2, salón
independiente, cocina amplia, 3 dormi-
torios, 2 baños, 7 armarios empotrados,
puertas de roble, patio propio, gas natu-
ral, climalit, garaje y trastero. Precio:
259.000 euros. Teléfono: 619921850.

UNIVERSIDAD Se vende piso de 3
dormitorios, 2ª planta, salón indepen-
diente y 2 terrazas. Precio: 116.000
euros. Teléfono: 916968789.

*Venta fuera
de Getafe:

SESEÑA ¡OPORTUNIDAD! Chalés ado-
sados de obra nueva. Precio desde
169.100 euros. 4 dormitorios, 3 baños,
cocina amueblada, carpintería lacada en
blanco, calefacción individual de gas
natural y garaje privado cerrado. FINAN-
CIACIÓN 100%. CUOTA HIPOTECA APRO-
XIMADA: 568 euros/mes. TESAMYP
INMOBILIARIA: 916837773 y 628709829.

VILLAVERDE Apartamento loft de
obra nueva en zona industrial de
Villaverde. 47 m2 útiles. Calidades de
lujo: suelos de mármol, cocina de
diseño amueblada con encimera de
granito, domótica, baño amueblado
con encimera de silestone. Plaza de
garaje opcional. Precio muy rebajado:
108.925 euros. También en alquiler
desde 550 euros/mes (garaje y comu-
nidad incluidos). TESAMYP INMOBILIA-
RIA: 916837773 y 628709829.

*Alquiler 
en Getafe:

JUAN DE LA CIERVA Se alquila piso
de 2 dormitorios, sin amueblar y muy
soleado. Precio: 650 euros/mes (comu-
nidad y agua incluidos). Teléfono de
contacto: 695207000.

LAS MARGARITAS Alquilo piso sin
amueblar, 2ª planta, 3 habitaciones,
salón, cocina amueblada y baño. Precio:
550 euros/mes (imprescindible nómina).
Teléfonos: 636507929 y 915755881.

PERALES DEL RÍOAlquilo chalé ado-
sado, con 4 habitaciones, 1 baño, 1
aseo, 2 salones independientes y jar-
dín. Precio: 800 euros/mes. Teléfono
de contacto: 659526079.

•TRABAJO

*Demandas:

CARPINTERO Especialista en todo tipo
de muebles a medida y frentes de arma-
rio, montaje de standspara ferias, mane-
jo de todo tipo de maquinaria de corte
informática y amplios conocimientos de
electrónica. Teléfono: 657296262. E-mail:
jgarciabachiller@yahoo.es (preguntar por
Jesús).

CONDUCTOR con todos los carnés,
incluido el de ambulancia. Con expe-
riencia. Teléfono: 658550476.

ELECTRICISTA ECONÓMICO Todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines. Presupuesto
gratuito. Teléfono: 691885229.

JARDINERO ESPAÑOL profesional.
Busca trabajo por las tardes o sába-
dos mañana. Formal y responsable.
Teléfono: 652480751.

LIMPIACRISTALES español, con
mucha experiencia, se ofrece para
comercios, peluquerías, restaurantes,
etc o para limpiezas domésticas por
la mañanas o fines de semana.
Económico. Teléfono: 916955908.

MONTADOR DE ANDAMIOS, ofi-
cial de primera, con carné de monta-
dor, curso de seguridad laboral y
mucha experiencia, busca trabajo.
Teléfono: 671294226.

PEÓN DE ALBAÑIL se ofrece para
trabajar en empresas de reforma y
limpiezas de obras. Teléfono de con-
tacto: 912008156.

PORTES Se hacen portes económi-
cos por toda España y tambien
mudanzas. Seriedad. Teléfonos de
contacto: 912285160 y 635438045
(Preguntar por Fernando).

REPARTO Se ofrece furgoneta para
reparto, con mucha experiencia,
conociendo perfectamente Madrid y
periferia. Teléfonos: 912285160 y
635438045 (Preguntar por Fernando).

SEÑORA, de 36 años, se ofrece para
trabajar. Con experiencia en jardine-
ría, almacén, reparto de publicidad...
Disponibilidad inmediata, vehículo
propio y carné de conducir. Teléfono:
658528379.

SEÑORITA de 19 años, con titulo de
peluquería, busca trabajo como ayu-
dante de peluquería. Teléfono de con-
tacto: 630447762.

•ENSEÑANZA

*Ofertas:

INFORMÁTICA (Iniciación) Clases
particulares a domicilio para cualquier
edad. Precio económico. Teléfono de
contacto: 616731943.

MATEMÁTICAS Se dan clases parti-
culares, en zona de Getafe. Teléfonos:
916824229 y 609950972.

PROFESORA DE INGLÉS, con expe-
riencia, imparte clases a niños y jóve-
nes. Precio: 10 euros/hora. Clases
individuales, en mi domicilio o en el
del alumno. Gabriela. Teléfono de
contacto: 910029958.

•SERVICIO
DOMÉSTICO

*Demandas:

CABALLERO con coche y carné, se
ofrece para acompañar a personas
mayores, hacer compra, ir al médico,
etc.. Teléfono: 616731943.

CHICA BÚLGARA se ofrece para
trabajar, con muchas referencias.
Teléfono: 622357757.

CHICA de 34 años, con experiencia.
Se ofrece para trabajar en servicio
doméstico, cuidado personas mayores
en Getafe o Sector III. Horario de 13.00
a 16.00 horas. Teléfono: 687150713.

ESPAÑOLA, de 47 años, se ofrece
por horas o jornada completa, para
limpieza de casas, plancha y cuidado
de niños. Teléfonos: 916837994 y
636687393.

SEÑORA CHILENA, se ofrece para
cuidado de personas mayores en
Getafe y Aranjuez. Teléfono de con-
tacto: 645435440 (Llamar a partir de
las 15.00 horas).

CALLE VALENCIAVendo trastero de 12
m2en planta semisótano. Precio a conve-
nir. Teléfonos: 916956986 y 699045853.

GETAFE NORTE Se vende cafetería y
frutos secos. Funcionando. Teléfono:
669874912.

•GARAJES
*Venta en Getafe:

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esqui-
na a C/ Alhambra) Vendo plaza de gara-
je, precio a convenir. Teléfonos de con-
tacto: 629813202 y 669328077.

CALLE CATALUÑA Alquilo plaza de
garaje. Teléfono: 627461498.

CALLE SAN ISIDRO Se vende plaza
de garaje junto a la Catedral. Precio a
convenir. Teléfono: 620223820.

PASEO DE LA ESTACIÓNVendo plaza
de garaje nueva, de fácil acceso, vigilante
físico. Precio a negociar. Teléfono de con-
tacto: 670252807.

PLAZA DE LAS ERASGaraje en venta.
18.000 euros. Teléfono: 616412909.

SAN ISIDRO Se vende plaza de gara-
je junto a la Catedral. Precio: 21.000
eruos. Teléfono: 633636497.

*Alquiler en Getafe:

BASE AÉREAAlquilo plaza de garaje
en la calle San Isidro. Precio: 90
euro/mes. Teléfono: 916016894.

CALLE CALVARIO (Junto a la gasoli-
nera). Se alquila plaza de garaje. Precio
a convenir. Teléfono: 646305179.

CALLE GÁLVEZ (Próximo a General
Palacio). Alquilo plaza de garaje. Precio
a convenir. Teléfono: 653870935.

CALLE NÚÑEZ DE BALBOA, 27.
Alquilo plaza de garaje. Precio: 75
euros/mes. Teléfono: 649362281.

CANTO REDONDO Alquilo plaza de
garaje. Precio: 85 euros/mes. Teléfono
de contacto: 627611766.

EL BERCIAL Alquilo o vendo plaza de
garaje. Precio de venta: 10.000 euros
(negociables). Precio alquiler: 45 euros.
Teléfonos: 916814633 y 676738769.

EL BERCIAL, avenida de Chile nº 3,
cerca del BBVA y del Barclays. Alquilo
plaza de garaje con amplitud de
maniobra y fácil acceso. Obra nueva,
mejor ver. Precio: 50 euros. Teléfono:
687238723

EL BERCIAL (Calle Dulce Chacón) Se
alquila plaza de garaje. Precio: 55
euros/mes. Teléfonos de contacto:
916826233 y 630020712.

EL CASAR, cerca del recinto ferial.
Alquilo plaza de garaje muy amplia.
Precio a convenir. Teléfonos:
916955863 y 617548874.

GENERAL PALACIO Se alquila plaza
de garaje. Precio: 90 euros/mes.
Teléfonos: 916826233 y 630020712

GETAFE NORTE, al lado de la plaza
de toros. Alquilo 2 plazas de garaje.
Precio: 50 euros/mes (cada una).
Teléfonos: 916956986 y 699045853.

PASEO DE LA ESTACIÓNAlquilo plaza
de garaje nueva, de fácil acceso, vigilante
físico. Precio a negociar. Teléfono de con-
tacto: 670252807.

PASEO DE LA ESTACIÓN (Esquina a
calle Torroja) Alquilo plaza de garaje
en 2ª planta. Precio: 45 euros/mes.
Teléfono: 697779565.

*Alquiler fuera
de Getafe:

PARLA-ZONA REYES (Calle María
Cristina, 32). Alquilo plaza de garaje con
mando a distancia y acceso a garaje
con ascensor. Precio: 60 euros/mes.
Teléfono de contacto: 636471339.

•MOTOR
FORD FIESTA 1.4 TDCI Se vende
coche de septiembre de 2004, 3 puer-
tas, con todos los extras. Precio: 3.900
euros. Teléfono: 658683694.

FURGONETA FIORINO en venta, en
buen estado. Precio: 1.200 euros.
Teléfono: 617913732.

PEUGEOT 307, motor 1600 HDI, 90
cv, año 2006, 72.000 km., revisión
completa recientemente. Teléfono de
contacto: 670252807.

SEAT LEÓN, 105 c.v., correa de distri-
bución, bomba de agua, filtros y aceite
recién cambiados, coche pintado total-
mente. Precio negociable: 670252807.

TATA INDACA, vendo coche con
34.000 km., 1.4 cc., cls, 85 cv., aire
acondicionado, elevalunas eléctricos,
cierre centralizado y airbag. Precio:
3.100 euros. Teléfono: 661934487.

•ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS

*Venta:

COCHE CAPOTA, con todos los
accesorios, en muy buen estado.
Precio a convenir. Teléfono de contac-
to: 916962692.

CUNA DE BEBÉ, de madera color pino
con adornos en color verde. En perfec-
to estado. Precio, 50 euros. Teléfono de
contacto: 916816839.

CUNA DE BEBÉSe vende cuna lacada
en blanco. Precio: 100 euros. Teléfono
de contacto: 916019459.

GRÚA ELÉCTRICA, para cuidado de
personas mayores, se vende o se
alquila, prácticamente nueva. Precio:
800 euros (negociables). Teléfono de
contacto: 628493918.

MÁQUINAS AIRE ACONDICIONADO
Vendo 2 máquinas con bomba de
calor/frío, marca Saunier Duval digitales
con 15 días de funcionamiento, por cie-
rre de local. Teléfonos de contacto:
916960320 y 658950825.

PATINES Vendo patines en línea
marca Decathlon (Rollers), talla 32-34,
ruedas de goma, con casco rosa y
protectores para todo el cuerpo, poco
uso. Precio: 30 euros Teléfono:
690832258. (Preguntar por Laura).

RADIADOR nuevo, de doble cara.
Precio: 45 euros. Teléfono de contac-
to: 916019459.

SILLA DE RUEDAS Se vende silla
automática y nueva. Precio: 1.700
euros. Teléfono: 916019459.

SILLA ELÉCTRICA, seminueva. Precio:
1.600 (negociables). Las personas inte-
resadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente teléfono: 628493918.

TELEVISIÓN, con TDT, funcionando
bien. Precio: 70 euros. Las personas
interesadas pueden ponerse en contac-
to en el siguiente teléfono: 617913732.

VESTIDO DE MADRINA de 3 pie-
zas, diseño muy actual, color miel,
con chaqueta estampada. Talla 48-50.
Teléfonos: 916812688 y 650324940.

•VARIOS
ACCIONES CAMPOS DE GOLF en
el Sector III, además hay 2 pistas de
padel, 1 pista de frontón, juegos mini-
golf e infantiles. Precio: 440 euros
(precio de escritura). Teléfono de con-
tacto: 635807063.

VEHÍCULO ADAPTADO para minus-
válidos haría traslados económicos a
personas en sillas de ruedas. Teléfono
de contacto: 916019459.

*Alquiler fuera
de Getafe:

GUARDAMAR DEL SEGURA Se
alquila apartamento a 30 metros de la
playa, 3 habitaciones, 6 camas, total-
mente equipado, 2 grandes terrazas,
aparcamiento privado. Se alquila meses
de verano, de junio a septiembre.
Teléfonos: 917500304 y 661067843.

LA MANGA DEL MAR MENOR (Murcia),
Alquilo chalé adosado con aire caliente y
frío. Temporadas de verano e invierno, por
meses, quincenas, puentes y fines de
semana. Completamente equipado, cerca
de la playa y barros curativos. Económico.
Teléfonos: 983260803 y 699021411.

LOS ALCÁZARES (Mar Menor), 3 habi-
taciones, comedor muy amplio, cocina, 2
baños y patios. Meses de vacaciones de
junio a septiembre, también por quince-
nas. Teléfonos: 916960320 y 658950825.

PLAYA DE LA MATA (Torrevieja),
Alquilo apartamento en Semana Santa y
meses de verano. Muy cerca de la plaza.
Teléfonos: 916826233 y 630020712.

PLAYA DE MIRAMAR (Gandía), Piso
de 3 dormitorios, a 5 minutos de la
playa. Se alquila los meses de verano.
Teléfonos: 916951432 y 630650622.

ZARZAQUEMADA (Leganés), Alquilo
piso a 100 metros de Renfe, 3 dormito-
rios, salón, cocina amueblada, gas natu-
ral, 2 terrazas acristaladas y tarima.
Totalmente reformado. 650 euros/mes.
Teléfonos: 916825201 y 661573143.

•ALQUILER DE
HABITACIONES

*Alquiler en Getafe:

ALHÓNDIGA (c/Brunete) Alquilo habita-
ción a persona no fumadora, con teléfo-
no, Wi-fi y calefacción. Ambiente familiar.
Precio: 225 euros/mes + gastos. Teléfono:
616731943 (preguntar por José).

AVENIDA DE ESPAÑA, cerca del
Metro y la universidad. Se alquilan 2
habitaciones, una individual y otra de
matrimonio, en piso compartido, para
gente seria. Precio habitación individual:
230 euros. Precio habitación matrimo-
nio: 250 euros. Teléfono: 675657179. 

AVENIDA DE LAS CIUDADES Se
alquila habitación para una persona
no fumadora y familiar. Precio: 220
euros/mes. Teléfonos: 916813580 y
618131911.

GETAFE-UNIVERSIDAD Se alquila
habitación en piso compartido a per-
sona seria y responsable, con dere-
cho a cocina, baño y salón. Precio:
230 euros/mes. Teléfono: 912954155.

LAS MARGARITAS Habitación para
persona sola, cerca de Renfe y a 5
minutos del Metrosur. 250 euros/mes
(gastos incluidos). Teléfonos de con-
tacto: 916813580 y 618131911.

•LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

*Alquiler fuera
de Getafe:

POLIGONO CODEIN (Fuenlabrada),
Alquilo nave de 250 m2. Precio 1.250
euros/mes. Teléfono: 699347110.

*Venta en Getafe:

BAR en venta, en La Alhóndiga.
Funcionando, 50 m2,equipado, con salida
de humos y terraza. Teléfono: 699060576.

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier
tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

ANUNCIOS POR PALABRAS
19 de abril de 2011
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